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Истринские Вести

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ РЕГУЛЯРНО 
НАВЕЩАЮТ ТЕХ, КТО НЕ ПЛАТИТ 
ЗА КВАРТИРУ - И СТАЛКИВАЮТСЯ С 
САМОЙ БЕЗРАДОСТНОЙ СТОРОНОЙ 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ.
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НА ЕЖЕГОДНОМ КОНКУРСЕ КРАСОТЫ 
В ИСТРИНСКОМ ПЕДКОЛЛЕДЖЕ СРЕДИ 
СТУДЕНТОК ВЫБИРАЛИ «МИСС ОСЕНЬ». 
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ПУТЬ ПЕВЦА-ВОКАЛИСТА АНДРЕЯ 
КОНОШЕНКО К МАСТЕРСТВУ ОКАЗАЛСЯ 
НЕЛЕГКИМ. В НАШЕМ МАТЕРИАЛЕ — О 
ВСЕПОБЕЖДАЮЩЕЙ СИЛЕ УПОРСТВА И 
ВЕРЕ В СВОЕ ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ. 
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ОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

  «Истринские Вести» 
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Эта акция состоялась 
во вторник, 17 ноября, 
в районном Совете 
ветеранов. Здесь собрались 
участники Великой 
Отечественной войны, 
труженики тыла, ветераны 
труда послевоенного 
времени. Они принесли 
уникальные свидетельства 
истории, сохранившиеся 
в домашних архивах: 
фотографии, письма 
и почтовые открытки 
своих родственников, 
сражавшихся с врагом в 
1941 - 1945 годах.

Г
отовясь к 65-летию 
Победы, президиум рай-
онного Совета ветера-

нов и газета «Истринские ве-
сти» обратились к жителям 
района с просьбой предо-
ставить документы военной 
поры для дальнейшей публи-

кации их в буклете «Весточка 
с фронта — дорогой треуголь-
ник» и на страницах «ИВ». На 
этот призыв откликнулись ве-
тераны из Истры, Дедовска 
и Новопетровского, которые 
принесли в Совет ветеранов 
удивительные письма, прони-
занные патриотическим ду-
хом, ненавистью к врагу, за-
ботой о ближних, верой в 
победу и в скорую встречу с 
родными. Надо было видеть, с 
какой  бережностью при-
шедшие на встречу расклады-
вали на столе дорогие сердцу 
странички, с каким волнени-
ем и трепетом рассказывали 
о родственниках-бойцах. С 
фотографий смотрели на нас 
представители светлого, свя-
того поколения, почти пол-
ностью выбитого той войной. 
Кавалеристы в долгополых ши-
нелях и с шашками, женщины 
в элегантных платьях лета со-

рок первого года, семьи: папа 
военный, пилотка наискосок, 
мама с гладкой прической на 
пробор, дочка в костюмчике-
матроске, сын в ботиночках с 
выправленными на них носоч-
ками и грудничок во всём бе-
лом. А вот фотография труже-
ниц тыла: женщины разного 
возраста в белых платках, с 
граблями в руках, одна из них 
в просторном сарафане, кото-
рый уже не в состоянии скрыть 
ее округлый животик — насто-
ящая мадонна военной поры.

Одни солдатские письма-
треугольники заполнены кал-
лиграфическим почерком, 
другие торопливо наброса-
ны карандашом. Их так мно-
го, что прочитать все сразу не 
удается. Глаза выхватывают 
текст: «Получил орден Красной 
Звезды, скоро получу значок 
«Отличный снайпер». Ранен 
был гранатой в голову и шты-

ком в правый бок. Я уже по-
рядком отомстил фрицам за 
наши дома и сожженный го-
род Истру. Только в последнем 
бою от огня моего автомата и 
от кинжала нашли себе моги-
лу более 30 фрицев, да взор-
вал дзот». Невозможно читать 
без слез такое коротенькое по-
слание: «Милая Галюсенька! 
Желаю тебе вырасти большой, 
послушной девочкой в 1943 
году! Не забывай своего папу-
лю. Я скоро к тебе вернусь». 

— Это открытка моего папы, 
— плачет Галина Николаевна 
Мельникова, — 1 марта 1944 
года он погиб в поселке 
Пушкинские Горы. Письма при-
ходили в Истру, где мы жили. 
Фашисты сожгли наш дом, как 
и остальные дома Истры, оста-
лись мы без крова и вещей, но 
вот письма мама сберегла.

 
Окончание на стр. 3

«НЕ ЗАБЫВАЙ СВОЕГО ПАПУЛЮ, 
Я СКОРО К ТЕБЕ ВЕРНУСЬ!»

Родственники победителей-фронтовиков передали для публикации                     
семейные реликвии — письма с передовой

65-ЛЕТИЕ ПОБЕДЫ

Военные ценности 

Школьники из Москвы познакомились с 
историей нашего края.

На прошлой неделе Истринский район 
принимал делегацию московских школьни-
ков в рамках акции «Право на жизнь», посвя-
щенной 65-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне.

Около двухсот учащихся 6-8 классов сто-
личных школ посетили снегиревский ком-
плекс «Рубеж Славы», после чего воспитанники 
Истринской станции детского и юношеского 
туризма устроили для гостей экскурсию по му-
зеям боевой славы, действующим на базе школ 
района. Ребята побывали в музеях истринской 
школы им. А.П. Чехова и румянцевской школы. 

Дети увлеченно рассматривали экспона-
ты: элементы солдатской амуниции, ордена, 
личные вещи солдат. Они впервые видели эти 
предметы так близко. Раньше им доводилось 
рассматривать их лишь на картинках и в сте-
клянных витринах крупных музеев. 

— Живой интерес у мальчишек вызвало ору-
жие, они задавали много вопросов, хотели 
знать историю каждой вещи, — рассказыва-
ет руководитель Истринской станции детско-
го и юношеского туризма Татьяна Шестакова. 
— Наши ребята, самостоятельно проводившие 
экскурсии, подробно им отвечали на все во-
просы и с гордостью говорили о героях, кото-
рые сражались на истринской земле.

Станция детского и юношеского туризма уже 
более 20 лет ведет большую краеведческую и 
патриотическую работу. Особое внимание ре-
бята уделяют истории Великой Отечественной 
войны.

В субботу, 14 ноября, под эгидой Станции 
состоялась 31-я районная краеведческая кон-
ференция, на которой истринские школьники 
представили свои исследовательские работы. 
Лучшие работы будут отправлены на зональ-
ный конкурс, победители которого примут 
участие во Всероссийской краеведческой кон-
ференции «Отечество».

Мария РЫЧЕНКОВА

Клавдии Дмитриевне Семакиной дорога память о пропавшем без вести отце 



НОВОСТИ2 Истринские Вести

20 ноября 2009 года

№ 46

За единовременной 
выплатой из средств 
материнского капитала 
обратилось около половины 
семей, получивших 
государственную 
поддержку. Также семьи 
направляют средства 
господдержки на 
погашение ипотеки и 
образование.  

С
ертификат на мате-
ринский капитал по-
лучили уже 1078 семей 

Истринского района, его сумма 
на сегодняшний день составля-
ет 312 162,50 руб. 

В Истринском районе управ-
лением пенсионного фон-
да России № 27 по г. Москве и 
Московской области  принято 
15 заявлений от владелиц сер-
тификата, желающих напра-
вить средства материнского ка-
питала на погашение кредитов 
на покупку или строительство 
жилья, по 10 заявлениям пе-
речислено средств на сумму 3 
млн. 059 тыс. 468 рублей.

Управление ПФР №27 так-
же продолжает осуществлять 
единовременные выплаты из 
средств материнского капита-
ла в размере 12 тысяч рублей, 
которые семьи могут использо-
вать на повседневные нужды. С 
соответствующим заявлением, 
как сообщила начальник управ-
ления Раиса Воробьева, уже об-

ратились более 540 семей, что 
составляет 43,8% от общего ко-
личества получивших серти-
фикат. Более 400 таких семей 
выплату уже получили.

Напомним, что данная мера 
носит временный характер. 
Если право на материнский ка-

питал возникло с 1 января 2007 
года по 30 сентября 2009 года, 
заявление на единовременную 
выплату необходимо подать не 
позднее 31 декабря 2009 года, 
если право возникло с 1 октя-
бря 2009 года по 31 декабря 
2009 года — не позднее 31 марта 

2010 года. При себе достаточно 
иметь паспорт, сертификат на 
материнский капитал и банков-
скую справку о реквизитах сче-
та, на который единым плате-
жом в двухмесячный срок будут 
перечислены 12 тысяч рублей. 

В управление  также нача-
ли обращаться по основным 
направлениям использования 
средств материнского капи-
тала. Заявки поступают от се-
мей, в которых второму ребен-
ку уже исполнилось 2,5 года. 
Поступило два  заявления о на-
правлении средств на образо-
вание ребенка.

Напомним, что погашение 
жилищных кредитов и еди-
новременная выплата в раз-
мере 12 тысяч рублей — это 
единственные на сегодняш-
ний день направления исполь-
зования материнского капи-
тала, к которому держатели 
сертификата могут прибег-
нуть, не дожидаясь, пока ре-
бенку исполнится три года. 
Чтобы направить средства на 
улучшение жилищных усло-
вий, получение детьми обра-
зования и формирование на-
копительной части трудовой 
пенсии мам, по-прежнему не-
обходимо, чтобы второму или 
последующему ребенку испол-
нилось три года.

Соб. инф.,
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

ИТОГИ

СЕМЬИ РАСПОРЯДИЛИСЬ                      
МАТЕРИНСКИМ КАПИТАЛОМ  

ОБРАЗОВАНИЕ

Школьники готовы                  
к состязанию в знаниях

В ближайшие выходные стартует 
районный этап учебных олимпиад.

Первые олимпиады пройдут 21 ноября по че-
тырем школьным предметам: литературе, ан-
глийскому языку, химии и технологиям. Всего 
олимпиады пройдут по 24 предметам и прод-
лятся до 27 декабря.

Планировалось, что районные олимпиады 
начнутся сразу после успешного окончания вну-
тришкольного этапа, 14 ноября, но позже они 
были перенесены из-за объявленного в школах 
района карантина.

Мария РЫЧЕНКОВА

РЕЗУЛЬТАТ

Открытое первенство             
в Курсаково 

В минувшие выходные на базе 
Курсаковской средней школы прошли 
командные соревнования открытого 
первенства Истринской ДЮСШ по 
настольному теннису.

Игры проходили в интересной и бескомпро-
миссной спортивной борьбе. В итоге  среди де-
вушек, на этот раз с большим трудом, победи-
ла команда хозяев. За неё выступали Марина 
Власова и Настя Волкова, а вот юноши их про-
сто подвели. В итоге воспитанники тренера А. 
Пихарева заняли только второе общекоманд-
ное место.

Прекрасную подготовку продемонстрирова-
ли обе команды юношей города Истры. Победу 
одержала первая команда, из всех сыгран-
ных встреч проиграв лишь два сета. За коман-
ду выступали Максим Казимов, Глеб Огороднов, 
Николай Копцев, Аня Копцева и Екатерина 
Тамбовцева. Вторая команда города Истры за-
няла третье место. Все ребята занимаются в 
Истринской ДЮСШ у тренера М. Игнатьева. 
Победители, призёры и тренеры команд были 
награждены соответственно золотыми, сере-
бряными и бронзовыми медалями.

Добрых слов заслуживают совсем юные ис-
тринские теннисисты Катя Тамбовцева, Маша 
Юрлова и особенно Аня Копцева. Она уже сей-
час обыгрывает более старших и сильных тен-
нисистов района.

Активное участие в соревнованиях приня-
ли команды из сельских поселений Павловская 
Слобода (тренер А. Чистов), Онуфриево (тренер 
А. Пакиров) и Лучинское (тренер А. Лаврентьев). 
С сожалением приходится говорить об отсут-
ствии на этих соревнованиях команд из город-
ских поселений Снегири и Дедовск. Надеемся 
увидеть их в ближайшее время  на соревнова-
ниях спартакиады Истринского муниципально-
го района.

Соб. инф.

ЭКЗАМЕН

В полку механизаторов 
прибыло

В пятницу, 13 ноября, Истринский учебно-
курсовой комбинат выпустил очередную 
группу водителей самоходных машин, в 
том числе и внедорожных. 

В этот день на территории бывшей базы 
Россельхозкомплект сотрудники Истринской 
инспекции Гостехнадзора Московской области 
приняли экзамен на право вождения у 14 чело-
век. Начальник инспекции Виктор Жадан от-
метил высокое качество подготовки всей груп-
пы и сказал, что как теоретические знания, 
так и практические навыки занимающихся в 
Истринском УКК, значительно лучше, чем на 
Тушинском комбинате. Наш УКК имеет лицен-
зии на подготовку для работы на всех видах са-
моходных машин, здесь работают опытные ин-
структоры, и остается только одна проблема: 
комбинату приходится арендовать технику и 
полигоны для подготовки механизаторов. 

Владимир САЯПИН

По центральным улицам деревни 
Павловское теперь приятно 
прогуливаться — недавно завершился 
ремонт дорог на придомовых 
территориях. 

Серьезные работы не проводились здесь 
несколько десятков лет, некоторые троту-
ары обрушились и сровнялись с землей, а 
старое асфальтовое покрытие было поч-
ти полностью разбито. Сейчас у  домов 
№№13, 15, 16 выложена красивая плитка, 
у каждого подъезда восстановлены тро-

туары и ступени. Также приведены в по-
рядок тротуары у дома №19, а в подъездах 
дома №2 старые двери и окна заменены на 
новые.

В поселке Манихино на улице 
Железнодорожная появилось уличное осве-
щение, которого раньше не было. Пока 
здесь установили только пять фонарей, но 
в будущем планируется увеличить их чис-
ло. Восстановлен участок дороги вблизи по-
селка Троицкий. 

Глава Ивановского сельского поселения 
Мария Балабаева отмечает, что на сегодняш-

ний день в поселении продолжаются рабо-
ты по уборке мусора и ликвидации свалок.

— Особое внимание мы уделяем рекон-
струкции Центра досуга молодёжи, пока 
это наша первостепенная задача, — го-
ворит Мария Ивановна. — Поступают 
просьбы от населения заняться пробле-
мой освещения участка дороги на бетон-
ном кольце в районе деревни Павловское 
и установкой там светофора, но этот во-
прос значится в планах только на 2011 
год.

Олеся ИСТОМИНА

Интеллектуальная игра «Брейн-ринг» 
состоялась во вторник вечером в штабе 
районного движения политических 
экологов «Местные». 

Игра проходила в рамках проек-
та «Местных», который носит название 
«Великороссы». Его цель — популяризиро-
вать в молодежной среде  идеи патриоти-
ческого и интеллектуального воспитания, 
вырастить поколение, которому не безраз-
лично прошлое и будущее России.

Участники движения из Истры, Дедовска 
и Красногорска отнеслись к игре с большим 
интересом. За победу в «Брейн-ринге» боро-
лись пять команд, в каждой по три участни-

ка. Ребята, соревнуясь в скорости мышления 
и эрудиции, отвечали на вопросы, предло-
женные руководителем проекта Степаном 
Кривошеевым. 

Вопросы охватывали различные темы: 
спорт, кино, музыка, города, химия, древ-
ний мир, космос. Некоторые задания отли-
чались повышенной сложностью и застав-
ляли участников игры всерьез задуматься. 
Однако, к удивлению игроков, далеко не все 
вопросы соответствовали концепции про-
екта «Великороссы». К примеру, участникам 
интеллектуальной игры было предложено 
вспомнить, до какого времени запрещено 
принимать пищу во время Рамадана, или в 
какой месяц у римлян были приняты жертвы 

богам. Другая категория вопросов удивляла 
своей простотой, для ответа на них игрокам 
вряд ли приходилось подключать интеллект 
и эрудицию.  Например, что использовал 
вместо головного убора Рассеянный с ули-
цы Бассейной? Какое млекопитающее  самое 
крупное? Расколоть эти «орешки» под силу 
любому ученику младших классов.

В итоге самой быстрой и точной оказа-
лась команда «Три ореха», занявшая первое 
место, второе место досталось «Зеленым», и 
на третье место вышла команда «Солянка». В 
ближайших планах активистов районного 
движения «Местные» принять участие в об-
ластном туре игры «Брейн-ринг».

Мария РЫЧЕНКОВА

КОНКУРС

«Местные» проверили        
интеллект и скорость мышления

БЛАГОУСТРОЙСТВО

И проехать, и пройти!
В Ивановском поселении отремонтирована дорога
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Ежегодный конкурс красоты прошел 
17 ноября среди студенток Истринского 
педагогического колледжа. С каждым 
годом участниц становится все больше. 

П
ять лет назад осенний бал впервые орга-
низовала группа четверокурсников, пе-
дагогический состав идею поддержал, и 

сегодня мероприятие стало доброй традицией 
осеннего месяца. Несмотря на небольшие непо-
ладки с аппаратурой, конкурс прошел в доброй 
и дружественной атмосфере — болельщики ак-
тивно поддерживали участниц, а преподавате-
ли с удовольствием наблюдали за своими подо-
печными вне учебного процесса. 

Жюри в составе преподавателей и методи-
стов колледжа внимательно следило за выпол-
нением требований в каждом конкурсе, а де-
вушки в свою очередь старались отличиться и 
проявить себя с лучшей стороны. Первым кон-
курсом по традиции стала «Визитная карточка»: 
девушки в нарядных платьях поочерёдно рас-
сказывали о себе со сцены. Здесь встречались 
стихотворные приветствия, достойные похва-
лы, однако некоторые участницы даже не соч-
ли нужным подготовиться.

 «Я не знаю, мне нечего о себе рассказать», — 
заявила одна из девушек членам жюри. 

Вторым заданием стала «Ситуация» — здесь 
девушки должны были проявить находчивость 
и найти выход из положения. Не у каждой участ-
ницы оказались подходящие слова и аргумен-
ты, заслужить балл в этом конкурсе было не так 
просто.

В следующем конкурсе ведущая роль отво-
дилась сокурсникам, а не самим конкурсант-
кам. Группы болельщиков подготовили пла-
каты, лозунги и веселые речевки: «Наша Маша 
лучше всех, нашу Машу ждет успех» — эта фра-
за стала самой популярной среди болельщиков. 
Особенно запомнился танец с игрушечными 

мишками в исполнении 31-й группы: сначала 
девушки скромничали на сцене, а после разо-
шлись не на шутку, выполняя современные дис-
котечные движения. 

Пожалуй, самым зрелищным стал конкурс 
самодеятельности, в котором конкурсант-
ки исполняли песни и зажигательные танцы. 
Достойных победы номеров было много: со-
временный танец в исполнении учащейся 11-й 
группы Марии Козловой, восточная стилизация 
в современном оформлении Нины Меркуловой 
из 21-й группы — девушка исчезла за кулиса-
ми, а через несколько секунд предстала перед 
зрителями в новом образе и исполнила песню. 
Понравился зрителям также брейк-данс в ис-

полнении Вероники Прочновой из 33-й груп-
пы, но настоящий восторг вызвал восточный 
танец в сольном исполнении Виктории Пашук. 

Пока жюри суммировали баллы  и распре-
деляли титулы, ведущие провели театральную 
сценку по мотивам сказки «Репка». 

По итогам конкурса каждой девушке присва-
ивался титул: «очарование», «улыбка», «скром-
ность». А «Мисс Осенью» в результате стала 
студентка 22-й группы Виктория Пашук, кото-
рая отлично справилась со всеми заданиями. 
Девушка получила корону и шоколадный набор 
в подарок.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

КОНКУРС

КОРОЛЕВУ ОСЕНИ ВЫБРАЛИ                               
В ПЕДКОЛЛЕДЖЕ

Обладательницей титула «Мисс Осень» стала второкурсница Виктория Пашук

СПОРТ 

Стипендиат президента

Спортсмен из Дедовска Валерий Иордан 
стал обладателем стипендии президента. 
Этой почётной награды он удостоился за 
результаты, показанные в нынешнем се-
зоне — в частности, за победу в метании 
копья на Европейском спортивном фести-
вале в Финляндии. Как рассказал тренер 
Валерия Виктор Лопатинец, премия будет 
выплачиваться спортсмену ежемесячно в 
течение года.

Почётная награда
В спортивной жизни Истринского 

района произошло важное событие. 
Сотрудник спортивного комплекса горо-
да Дедовска Виктор Лопатинец награждён 
знаком «За заслуги в физической культу-
ре и спорте Московской области». Виктор 
Лопатинец с 1965 года на тренерской ра-
боте, он является заслуженным тренером 
России. С 2000 года работает в Дедовске. 
Несколько лет подряд готовит копьемета-
телей Московской области к выступлени-
ям на зимнем первенстве России в Адлере. 
Почётную награду Виктор Лопатинец по-
лучил одновременно с мандатом депутата 
в городе Дедовске.

Все на теннис!
В воскресенье, 22 ноября, в спортивном 

зале Курсаковской средней школы состо-
ится очередной этап спартакиады поселе-
ний Истринского района, соревнования 
по настольному теннису. Начало в 10 часов. 
Приходите поддержать свои команды! 

Владимир САЯПИН

«Истра»                   
вернулась с победой 

В Зеленограде 14 ноября проводил-
ся открытый турнир по волейболу среди 
инвалидов по слуху, посвященный Дню 
народного единства. В соревнованиях 
участвовало пять команд: Химки, Ногинск, 
Истра, Зеленоград -1 и Зеленоград -2.

Наша «Истра» заняла первое место и 
была награждена грамотой и медалями. 
В составе команды выступали: Ю. Зайцев, 
Е. Игнатьева, М.Лебедев, Н. Курганова, В. 
Андреев, Г. Чучейко, О. Слободяник и В. 
Игонин.

Капитан команды В. Андреев был при-
знан лучшим игроком и награждён цен-
ным подарком. 

Это не первое успешное выступление 
«Истры». Две недели назад наши спортсме-
ны одержали выездную победу в товари-
щеском матче с командой Ногинска.

Поздравляю команду с заслуженными 
успехами.

Виктория ЛЕБЕДЕВА, 
член ВОГ

УТОЧНЕНИЕ 

В №42 в статье «На связи девяносто 
лет» допущены неточности. 

В первом абзаце следует читать: 
«Военнослужащие узла связи морской 
авиации, расположенного в поселке 
Манихино Истринского района, 20 октя-
бря отмечали День военного связиста и 90 
лет со дня образования войск связи». 

Информация во втором абзаце о том, 
что «90 лет назад узел связи обосновался 
на территории района», не соответствует 
действительности. 

Далее следует читать: «Начальник 
центра связи подполковник Владимир 
Остапенко. Командир части полковник 
Дмитрий Зеленин». 

В последнем абзаце также следует чи-
тать: «начальник центра связи подполков-
ник Владимир Остапенко».

Редакция газеты приносит свои из-
винения за ошибки.

Окончание. Начало на стр.1

Характерно, что многие бойцы, чьи 
снимки и фотографии мы рассматривали, 
коренные жители нашего района. С фото-
графиями и письмами бывшего политрука 
Ленинградского фронта Алексея Сахарова 
приехали из Новопетровского его сын и 
племянница. Дедовчанка Т.И. Никульшина 
передала фотографию своего брата крас-
ноармейца Андрея Бородина, а также указ 
о его награждении медалью «За оборо-
ну Ленинграда» и…извещение о смерти от 
ран в далеком городе Самарканде в 1944 
году. Сберегли для потомков военные доку-
менты и передали их для публикации Н.В. 
Боронина, К.Д. Семакина, Н.Е. Гусева, М.И. 
Мальцева, М.М. Кузнецов, Г.И. Трифонова, 
В.Е. Гумённая.  В их адрес прозвучало на 
встрече много благодарных слов.

— Вы только прочитайте эти удивитель-
ные строки из письма моего родственни-
ка Николая Соколова, — волнуется Галина 
Петровна Супрун, жительница Истры. — 
Он сообщает, что мама прислала ему отлич-
ную посылку, в которой три картофелины, 
12 лепешек, две газеты «Правда» и одна газе-
та «Известия». Люди на войне жаждали ду-
ховной пищи… Пришло от Николая всего 
два письма, потом он пропал без вести. 

В семейном архиве Галины Петровны 
еще одно удивительное письмецо, напи-
санное в 1942 году ее дядей, Владимиром 
Александровым, которому было в то время 
тринадцать лет. Письмо адресовано крест-

ному, парнишка  рассказывает о злодеяни-
ях, которые творили в нашем районе окку-
панты, и философски заключает: фашисты 
отняли у нас скот, вещи, еду, отняли всё. За 
этим «всё» читается: мирную жизнь, маль-
чишечьи мечты, будущее… Это послание 
крестный не получил, поскольку его часть 
перебазировалась в другое место, и верну-
лось письмо опять в наш район. Его и сбе-
регли родственники. «А Володя погиб в 
15-летнем возрасте: подорвался на фашист-
ской мине на Сафонтьевском мосту», — в 
такой финал рассказа Галины Петровны не 
хочется даже верить…

«Читаешь эти письма, и будто мороз про-
бирает по коже, — с волнением говорит 
председатель районного Совета ветеранов 
Людмила Стрелкова. — Так больно от мыс-
ли, что авторы многих пламенных посла-
ний погибли в бою. Мы преклоняемся перед 
их подвигом. Но и вы совершили граждан-
ский подвиг, сохранив их весточки, читая 
которые, как будто слышишь далекие голо-
са героев, не пожалевших жизни ради побе-
ды над врагом».

Президиум Совета ветеранов и редакция 
«ИВ» надеются, что жители района актив-
но поддержат акцию «Весточка с фронта 
— дорогой треугольник» и пришлют фрон-
товые документы для публикации их в бу-
клете и на  страницах газеты, чтобы увеко-
вечить память о тех, кто отстоял от врага 
нашу землю.

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото Ростислава СОКОЛОВА

ПАМЯТЬ

«Не забывай своего папулю,       
я скоро к тебе вернусь!»

СОЦИУМ

Встреча                     
в обществе 

слепых
«Молодая гвардия» встретилась с 
инвалидами по зрению. 

Во всём мире дата 13 ноября по решению 
Всемирной организации здравоохранения от-
мечается как День слепых. По неофициальным 
данным, слепых и слабовидящих людей в России 
около 700 тысяч человек. На учёте в местном от-
делении Всероссийского общества слепых состо-
ят более 100 человек из Истринского района.

В этот день в рамках проекта «Доступная сре-
да» активисты Истринского отделения «Молодая 
гвардия Единой России» встретились с инвалида-
ми по зрению в помещении отделения общества 
слепых в г.Дедовске. Начальник штаба молодог-
вардейцев Олег Морозов рассказал собравшим-
ся о работе и планах своей организации, её воз-
можностях, отметил, как важно для молодёжи и 
общества в целом оказывать содействие людям с 
ограниченными возможностями, помнить о них 
и помогать.

Собравшиеся обсудили проблемы и трудно-
сти, с которыми сегодня сталкиваются инвали-
ды. Слабовидящие участники встречи получили 
консультации по юридическим и психологиче-
ским вопросам. Затем состоялось праздничное 
чаепитие.

Председатель общества слепых Г.П. Малыгина 
горячо поблагодарила молодёжь за интересную 
и продуктивную встречу, за внимание, проявлен-
ное к членам общества, и выразила надежду на 
дальнейшее взаимное сотрудничество.

Соб. инф.
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Окончание. 
Начало в №45

-В продолжение театраль-
ной темы. Следующий год – 
150-летний юбилей писате-
ля Антона Павловича Чехова, 
который будет отмечаться 
во всем мире. Как Подмосковье 
готовится к этой дате?

Завершено восстановле-
ние главного дома усадьбы 
Варенниковых, где планиру-
ется открыть Международную 
театральную школу имени 
Чехова. Вдумайтесь только – 
международную. Здесь созда-
ется уникальный комплекс, в 
котором можно будет разме-
щать студентов, ставить не-
большие эксперименталь-
ные постановки. Надеюсь, что 
официальное открытие шко-
лы состоится в 2010 году как 
раз в день рождения Чехова – 
29 января.

-В конце лета в стране от-
мечалось 90-летие россий-
ского кино. Вы можете на-
звать основные направления 
деятельности областного 
правительства по поддерж-
ке кинематографа?

-У нас есть такое учреж-
дение – «Мособлкино». Оно 
включает в себя 12 отделений. 
Кстати, эта организация поч-
ти ровесник области - в ны-
нешнем году будет праздно-
вать свой 75-летний юбилей. 
«Мособлкино» решает все во-
просы, связанные с ремонтом 
и реконструкцией старых ки-
нотеатров, превращая их фак-
тически в новые, современные. 
С организацией кинопока-
за и кинопроката в области и 
комплектованием областного 
фильмофонда. Правительство 
же области всячески ему в этом 
помогает, а также способству-
ет организации и проведе-
нию традиционных кинофе-
стивалей. Это очень крупные 

кинофорумы, пользующие-
ся большой популярностью. 
Я имею в виду международ-
ные кинофестивали военно-
патриотического фильма 
имени Сергея Бондарчука 
«Волоколамский рубеж» и 
«Славься, Отечество!», а так-
же областной фестиваль оте-
чественного кино «Премьера 
Подмосковья». 

С мая нынешнего года мы 
начали проводить в жизнь 
свою программу по кинофи-
кации села. Приобретены со-
временные кинопередвиж-
ки, они постоянно курсируют 
по отдаленным нашим угол-
кам и показывают там филь-
мы. Я думаю, вы понимаете, 
какое значение эта акция име-
ет для жителей сел и деревень 
Подмосковья.

-В области действует про-
грамма по капитальному 
ремонту, реконструкции и 
техническому переоснаще-
нию муниципальных домов 
культуры. Что будет с этой 
программой в той слож-
ной экономической ситуа-
ции, в которой мы все сейчас 
находимся?

- В 2000 году, когда я при-
шел к управлению областью 
со своей командой, матери-
альная база культуры была 
просто в плачевном состоя-
нии. Помню, приехал первый 
раз в Егорьевск, зашел в дом 
культуры города, увиденная 
разруха там просто потряс-
ла. И тогда же по горячим сле-
дам приняли первую целевую 
программу по объектам куль-
туры. Начинали мы эту про-
грамму когда-то с 11 муни-
ципальных домов и дворцов 
культуры, а сейчас в этот про-
ект включен 51 объект. Более 
половины муниципальных 
домов уже отремонтированы. 
На остальных работы продол-
жаются. В частности, вот толь-

ко что введен в эксплуатацию 
административно-бытовой 
корпус Ногинского драмати-
ческого театра, где с прошло-
го года ведутся широкомас-

штабные ремонтные работы, 
технически переоснащаются 
сцена, помещения.

Конечно, сложная экономи-
ческая ситуация внесла свои 
коррективы в планы област-
ного правительства. В том 
числе и по реализации этой 
программы. Принято реше-
ние пока не включать в нее 
новые объекты, а завершить 
реконструкцию и переосна-
щение на тех, где работы были 
начаты. Но это не значит, что 
программа свертывается. 
Министерство культуры сей-
час формирует следующий пе-
речень культурно-досуговых 
объектов, и правительство об-
ласти планирует принять его 
в 2011 году.

Также за счет областного 
бюджета продолжаются ра-
боты по капитальному ре-
монту и переоснащению 6 об-
ластных училищ и колледжей 

сферы культуры. Все эти рабо-
ты намечено закончить к кон-
цу этого года.

-Сохранится ли в полном 
объеме в условиях кризиса 
поддержка мастеров тради-
ционной народной культуры 
Подмосковья, литературного 
творчества и библиотечно-
го обслуживания?

-Безусловно, мы делаем и 
сделаем все возможное, что-
бы сохранить систему фести-
валей, конкурсов, выставок 
народного творчества.   Для 
этого у нас есть все необхо-
димые ресурсы, прежде всего 
творческие.

Конечно, бюджетные ассиг-
нования на эти цели сейчас 
выделять все труднее. Они со-

кращены. Однако руководи-
тели многих муниципальных 
образований, городских окру-
гов и сельских поселений при 
всей сложности положения 
умудряются находить нуж-
ные средства.  На бюрократи-
ческом языке такие средства 
называются привлеченными 
или внебюджетными. В свою 
очередь областное министер-
ство культуры старается при-
влечь средства из федераль-
ного бюджета. Делается это 
через участие в программе 
«Культура России».

Благодаря вот этим усили-
ям по нахождению финансов 
удается сохранять творческие 
проекты в сфере народной 
культуры. Об их значимости и 
направленности говорят сами 
названия: «Деревенька моя», 
«Лоскутная радуга», «Вышитая 
картина», «Славянское под-
ворье». Все эти и ряд других 
проектов  имеют огромный 
общественный резонанс, и 
утратить их было бы непро-
стительной ошибкой.

Внебюджетные средства 
позволяют библиотекам про-
должать вести большую про-
светительскую работу по при-
влечению детей к чтению, 
развитию краеведения. За счет 
этого получает в области  под-
держку литературное творче-
ство. В частности, на ежегод-
ную премию имени Роберта 
Рождественского за лучшее 
поэтическое произведение в 
этот раз мы не  потратили из 
бюджета ни рубля.

-Как развиваются област-
ные музеи? Не отразится 
ли кризис и на их развитии. 
Ведь во многих из них уже не 
первый год продолжается 
реставрация?

-Музеи – связующие зве-
нья прошлого, настоящего 
и будущего. Именно они со-
храняют память о прошлых 
веках и деяниях наших пред-
ков. Поэтому так важно, что-
бы мы смогли вернуть из 
небытия, восстановить, отре-
ставрировать многие памят-
ники, ансамбли, комплексы, 
занятые нашими областными 
музеями.

Один из ярких приме-
ров такого восстановления – 
усадьба Лопасня-Зачатьевское 
в  Чехове, связанная с именем 
Пушкина и  ставшая филиалом 

музея-заповедника А.П. Чехова.  
Это и полностью восстанов-
ленная усадьба Шахматово 
в Солнечногорском районе. 
Причем не одно здание, а це-
лый комплекс с хозяйствен-
ными постройками, в которых 
размещен музей-заповедник 
А.А. Блока.

Стоит отметить, что до 
этого в Московской области 
вообще такого опыта ком-
плексного восстановления 
объектов в мемориальных ме-
стах не было. Тщательно вос-
станавливается Дом Мараевой 
в Серпухове – один из образ-
цов замечательной архитек-
туры конца ХIХ века, где сей-
час располагается областной 
историко-художественный 
музей. В ближайшем будущем 
начнется работа по реставра-
ции Дома Андреева – филиала 
этого музея. 

Комплексная программа 
развития Государственного 
музея П.И. Чайковского  в 
Клину обеспечила заверше-
ние реставрации объектов ме-
мориальной усадьбы и в бу-
дущем  позволит открыть 
филиалы музея в усадьбах 
Майданово и Фроловское, так-
же связанные с именем вели-
кого композитора.

Завершается реставра-
ция объектов мемориаль-
ной усадьбы после пожара в 
музее-усадьбе Мураново име-
ни Ф.И. Тютчева. Сам дом уже 
обрел привычные очертания. 
Ведутся внутренние восста-
новительные работы в усадьбе 
Лукутиных в селе Федоскино 
Мытищинского района. В 
этом здании создан музей 
народных художественных 
промыслов.

Конечно, кризис затронул 
и эту сферу. В этой ситуации 
мы просто вынуждены искать 
правильные решения. А пра-
вильным сегодня представ-
ляется одно: при уменьшении 
финансирования опреде-
лять приоритеты, концентри-
роваться на более значимых 
объектах. При любых обсто-
ятельствах задача государ-
ственной охраны памятников 
истории и культуры с нас не 
снимается.

Беседовал 
Николай ЛОБОДЮК,

фото Светланы  
ХОХЛОВОЙ

ПОДМОСКОВЬЕ: 
КУЛЬТУРА КРИЗИСУ НЕ ПОДВЛАСТНА

Московскую область с ее достопримечательностями, историческими памятниками по 
праву можно назвать сокровищницей российской культуры. Подмосковье в сознании 
людей в самых отдаленных уголках нашей необъятной страны ассоциируется 
с куполами соборов, прекрасными березовыми перелесками, с тем лирическим 
настроением, которое идет еще от знаменитой песни про необычные вечера в этих 
местах. Здешняя природа, ее красоты служили неиссякаемым источником  для 
творческого вдохновения многим знаменитым писателям, художникам, композиторам. 
Несмотря ни на какие трудности, сохранению культурного наследия, приумножению  
культурных традиций в области уделяется такое же огромное внимание, как 
выращиванию отменных урожаев, или подготовке к полетам космонавтов. Об этом в 
беседе с нашим корреспондентом рассказывает губернатор Московской области, Герой 
Советского Союза Б.В. ГРОМОВ.

Управление истринского пенсионного 
фонда РФ объясняет, в каких случаях 
пенсионерам оказывается материальная 
помощь на газификацию домовладений.

Единовременная материальная помощь в свя-
зи с газификацией домовладения предоставля-
ется при условии, что данное жилье находится 
в собственности получателя помощи и являет-
ся местом его жительства, а также при наличии 
документов, подтверждающих произведенные 
расходы на газификацию жилья в период 2007-

2009 годов (в указанный период заявитель дол-
жен быть неработающими пенсионером).

Материальная помощь в связи с газификацией 
домовладения может быть выделена категориям 
неработающих пенсионеров, определенным со-
циальной программой и порядком оказания 
адресной социальной помощи, утвержденны-
ми постановлением правительства Московской 
области от 04.08.2009 № 636/31, для получе-
ния единовременной материальной помощи, а 
именно:

– одиноким;

 – одиноко проживающим;
– проживающим в семьях, состоящих из не-

работающих пенсионеров;
– проживающим в семьях, среднедушевой до-

ход в которых ниже или равен величине прожи-
точного минимума, установленного на душу на-
селения в Московской области, и оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации.

При установлении размера оказывае-
мой материальной помощи учитывает-
ся категория неработающего пенсионера, 
обратившегося за помощью, материально-

бытовое положение заявителя, состав и до-
ход семьи, сумма произведенных расхо-
дов согласно представленным расходным 
документам. При этом расходы не компен-
сируются, а оказывается материальная по-
мощь. Максимальный размер единовре-
менной материальной помощи в связи с 
газификацией домовладения определяет-
ся дифференцировано для категорий не-
работающих пенсионеров в соответствии 
с порядком оказания адресной социальной 
помощи. 

ОФИЦИАЛЬНО

Пенсионерам помогают провести газ 
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Имя певца-вокалиста Андрея 
Коношенко у истринской 
публики на слуху, он часто 
выступает на концертах в 
Истринском ДК и на других 
сценах, в том числе столичных. 
Недавно ему исполнилось 30 
лет, и в этом году он получил 
сертификат об окончании 
курса оперного пения в 
Центре Галины Вишневской, 
государственного учреждения 
культуры. Приятно, что 
истринская земля, не изменяя 
себе, всё так же щедра на 
таланты — но как долог и 
тернист путь к мастерству! О 
том, как всё начиналось, наш 
рассказ.

В
первые я услышала Андрея на 
концерте в Истринском ДК 
— наверное, он об этом вече-

ре и вспоминает: 17 февраля 2001 
года, когда под эгидой фонда им. 
В.А. Ширшова (его председатель — 
педагог-музыкант и концертмей-
стер Елена Романова) проводились 
традиционные «ширшовские вече-
ра». Был сольный концерт молодо-
го певца. Красивый баритон звучал 
сильно и…неуправляемо. Казалось, 
ему не хватает пространства. И тог-
да подумалось мне, хотя и не спе-
циалисту, что нужны хорошие и 
чуткие педагоги, которые бережно 
направили бы голос в нужное рус-
ло. Публика была в восторге…К это-
му времени Андрей Коношенко за-
кончил музыкальное училище при 
консерватории, так называемую 
«Мерзляковку».

Но — как теоретик. А голос у 
него обнаружили на втором курсе. 
По настоянию педагога сольфед-
жио (вокализ был у него свобод-
ным предметом) Ирины Сергеевны 
Лопатиной он стал заниматься 
сольным пением. Началась его со-
всем другая жизнь: исполнение рус-
ских народных песен, старинных 
арий — пока на аудиторию в род-
ных стенах.

Но мы бы не услышали певца, 
если бы мальчик Андрей не ходил 
в истринскую музыкальную шко-
лу по классу фортепьяно у Татьяны 
Голубковой, не посещал бы сначала 
детский хор, который вёл Валентин 

Тюрин, затем — старший под ру-
ководством Нины Власовой; если 
бы не было у него таких любя-
щих родителей, вложивших нема-
ло сил в образование и воспита-
ние детей. Мама, Нина Ивановна, 
много лет преподает историю в 
школе им. М.Ю. Лермонтова; отец, 

Иосиф Иосифович, электрослесарь 
контрольно-измерительных прибо-
ров, работал на молокозаводе, сей-
час трудится в санатории «Истра». 
В семье два музыканта: Андрей и 
Татьяна, которая закончила инсти-
тут им. Шнитке, по специальности 
дирижёр-хоровик.

Вспоминает Елена Романова:
— Ко мне Андрей пришел с 6 клас-

са музыкальной школы. Мальчик 
он способный, мы с ним плодот-
ворно занимались. После восьмо-
го класса  музыкальной школы учи-
лища при консерватории он туда 
и поступает. Пройдя такие серьез-
ные учебные заведения в даль-
нейшем, как институт музыки им. 

Шнитке, университет культуры, 
школа Вишневской, конечно, певец 
вырос, голос приобрел ту направ-
ленность и окраску, которые дела-
ют его индивидуальным.

Так случилось в жизни Андрея 
Коношенко, что в 2002 году, когда 
он учился в институте музыки им. 

Шнитке, он попал в автокатастрофу, 
его сбила машина, в результате он 
получил ушиб головы.  Пришлось 
взять академический отпуск. 
Долгое лечение, восстановление на-
рушений координации движения, 
инвалидность по зрению — такой 
тяжелый груз выживания и прео-
доления недуга лёг на плечи пода-
ющего надежды молодого человека, 
на всю семью, которая стоически 
выдержала испытания. Еще были 
заметны последствия ДТП, специ-
альная гимнастика для пальцев рук 
помогает сделать заметные сдви-
ги…Мужество и стремление к своей 
цели побеждают. Институт музы-
ки дал певцу многое, он с удоволь-

ствием вспоминает и иногда встре-
чается со своим педагогом Борисом 
Николаевичем Кудрявцевым, од-
ним из ведущих солистов театра 
Станиславского и Немировича-
Данченко, а также ведущего про-
фессора консерватории.

— Я всё время его почему-то 

удивлял, наверное, своими успеха-
ми и усердием, — говорит Андрей. 
— Вообще-то я немножечко зану-
да, до всего докапываюсь — до ис-
тины, до сути. И Борис Николаевич 
мне говорил: «Ты никогда не под-
ведёшь, я в тебя верю». Может быть, 
нескромно об этом говорить, но 
это так.

Знаю, что Андрей Коношенко по 
натуре философ, и не только пото-
му, что читает в последнее время 
сложного классика Ф. Достоевского, 
а в свое время, готовясь к защите 
диссертации, прочитал и древних 
философов.

Длинная 25-часовая дорога на ав-
тобусе в Финляндию нашего ака-

демического хора позволила по-
общаться с ним, «углубиться» в 
разные темы нашей жизни. И я по-
радовалась, что передо мной вдум-
чивый, анализирующий человек, а 
самое главное, философски вос-
принимающий всё, что происхо-
дит с ним. Есть у каждого своя за-
дача на этой земле, и есть крест 
— по силам — который несёт каж-
дый. Наверное, в его понимании 
этого и кроется сила упорства, с 
которым он преодолевает все пре-
грады на пути к будущему. А еще 
мне понравилась его галантность 
по отношению к коллеге, когда он 
на удивление финнам (любящим 
уют и музицирование) спел в честь 
Дня рождения оной «О, Мари!», ко-
нечно, на итальянском языке. 

Последний штрих — послед-
ние события его жизни: окончание 
оперного курса в Центре Галины  
Вишневской. Он называет ее ко-
ролевой. Сам Центр, по его мне-
нию, удивительный музыкально-
театральный оазис, где тебя учат 
высокопрофессиональные пре-
подаватели не только вокалу, но 
и сценическому движению, пла-
стике, танцам, языкам и т.д. 15-20 
счастливчиков ежегодно выпар-
хивают из этого заведения, где 
чтут его основателя Мстислава 
Ростроповича, саму Галину 
Павловну, которая не любит «сю-
сю», а хотя и королева, но работает, 
работает и работает. Андрей с удо-
вольствием вспоминает ее мастер-
классы.

Что дальше? Дальше самостоя-
тельная жизнь, профессиональ-
ная работа над собой, стремле-
ние к успеху. Сейчас он солирует 
в двух истринских коллективах: 
ансамбле «Забава» (худрук Виктор 
Климушкин) и академическом 
хоре (худрук Иван Слесаревский), 
участвует в фестивалях, концер-
тирует в Москве. Когда-то он хо-
тел поехать в Италию учиться...  
Главное, что и истринские, и мо-
сковские учителя, а также дорогие 
и незаменимые родители дали ему 
дорогу в музыкальную жизнь. Путь 
осилит идущий.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Марии РЫЧЕНКОВОЙ

МОЛОДЫЕ ТАЛАНТЫ

ПУТЬ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ

Двенадцатый межрегиональный 
песенный конкурс прошел 31 октября в 
городе Гусь-Хрустальный. 
На него съехались многие 
профессиональные коллективы, 
в том числе московский камерный 
хор «Элегия», женский хор 
«Мир-а-Бель» (г. Москва), 
академические хоры из 
Вологды и Владимирской области, 
вокальный ансамбль 
юношей из института музыки 
им. П.И. Чайковского г. 
Челябинска и другие.

 Приглашенными гостями на этом конкур-
се были наш народный академический хор 
ветеранов Великой Отечественной войны 
и труда (художественный руководитель Л.С. 
Зенкина, концертмейстер В.В. Королев) и 

два детских академических хора Школы ис-
кусств г. Гусь-Хрустальный. Председателем 
жюри выступил лауреат международных и 
всероссийских конкурсов профессор О.В. 
Балан.

В рамках конкурса прозвучало много ду-
ховной и патриотической музыки. Жюри от-
метило высокий профессиональный уровень 
исполнительского мастерства коллективов. 
Можно представить, как мы волновались пе-
ред своим выступлением. Но нас приняли 
очень тепло. Зрители и конкурсанты дол-
го не отпускали нас со сцены. Мы исполни-
ли песни: «Счастья тебе, земля моя», «Старое 
танго», «Песня о солдате», «Березовые сны», 
«Калинка», «Ночной костер», «А годы летят…» 
Овации, аплодисменты сопровождали каж-
дый номер нашей программы. А когда за-
звучала песня «Поклонимся великим тем 
годам», зал встал, и на глазах у многих слу-

шателей появились слезы. Мы счастливы, 
что выступили достойно, можно сказать, с 
триумфом.

После выступления нас окружили зрите-
ли и конкурсанты. Хвалили за професси-
ональное пение. А руководитель ансамбля 
юношей из Челябинска сказал нашему ру-
ководителю Л.С. Зенкиной: «Мы пытались 
вместе с вами петь песню «Поклонимся ве-
ликим тем годам», но перехватило дыхание, 
эмоции захлестывали, настолько ваше ис-
полнение было трогательным, песня шла из 
глубины души. Ваше пение особенное, за-
трагивающее душу, ведь вы всё это пережи-
ли». Так совпало, что песня «Березовые сны» 
прозвучала дважды: в нашем исполнении 
и в исполнении ансамбля из Челябинска. 
Ребята из Челябинска отметили, что наша 
интерпретация песни совпала с их испол-
нением. Живем в разных регионах страны, 

а думаем одинаково. Все это приятно было 
услышать.

Радостно отметить, что конкурс вылил-
ся в большой праздник хоровой музыки, и 
мы, истринцы, были его участниками. А ка-
кое чувство гордости  испытали, какой за-
ряд энергии мы получили!

Нас наградили дипломом Двенадцатого 
межрегионального хорового конкурса 
«Хрустальная лира - 2009», вручили подарки. 
Эти награды — за популяризацию жанра хо-
ровой музыки, за творческие дружеские свя-
зи г. Гусь-Хрустальный и г. Истры.

Мы благодарим главу Истринского рай-
она А.Н. Щербу, директора МУК КДЦ В.В. 
Климушкина, и.о. начальника управления 
культуры и спорта Г.В. Горбачеву за поддерж-
ку и материальную помощь в этой поездке.

Участники хора ветеранов

СЦЕНА

Триумф хора ветеранов
На хоровом конкурсе «Хрустальная лира», посвященном 65-летию Победы, с успехом выступили истринцы

Академический хор ДК Истры, солист Андрей Коношенко
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Наверное, подспудно автор 
адресует этот очерк всем, кого 
охватывает волнение за судьбу 
России. Куда мы идем? Что 
происходит с русскими? 

Знакомство с семьей Сидоровых 
дает чувство уверенности - Да ничего 
нового. Здоровые – здоровы. 

ПЕНЗЕНСКИЕ КОРНИ
Иван Андреевич Сидоров - это 

старший брат, Николай Андреевич 
– брат младший, он моложе Ивана 
на 7 лет. Оба работают в ПСО-13, оба 
плотники, как родной в бригаде еще 
Александр Мясоедов, и фрагментар-
но все эти имена уже не раз в статьях 
о жизни ПСО-13 были названы в чис-
ле лучших . 

По мере знакомства, копились 
какие-то подробности, принципи-
ально важные для понимания того, 
кто мы и откуда. 

Мы – русские. 
Русские люди - верные, отзывчи-

вые, совестливые. 
Братья - из пензенских краев. У 

Сидоровых еще 4 брата и три сестры, 
вместе братьев и сестер - 9 человек, 
которые росли в семье сельских тру-
жеников – Андрея Никифоровича и 
Анастасии Васильевны. 

Все детство провели в централь-
ной усадьбе совхоза «Красная дубра-
ва», позже – «Вяземское». Николай 
Андреевич  рассказывает о своем 
прадеде:

 - Его в свое время знала вся окру-
га, он был очень крепкий хозяин, дер-
жал пасеку, ему принадлежал боль-
шой участок леса. За трудолюбие и 
достаток этого человека уважали, по 
его имени река и лес до сих пор на-
зываются в этих местах – Сидорово. 
Уравняли все и многое обезличи-
ли 30-е годы, когда все стали сначала 
коммунарами, потом колхозниками, а 
потом и рабочими совхоза. 

Детство детей Сидоровых, таким 
образом, было хоть и счастливым, но 
небогатым. 

...Что позже не мешало им тосковать 
по отчему дому с непреодолимой то-
ской. Иван Андреевич рассказывает:  
приехал в училище, а домой хочется 
– сил нет! На каждый праздник, гово-
рит, норовил уехать в Пензу, привы-
кал к новой ученической жизни очень 
болезненно и трудно. 

То же и у Николая – тоска по приво-
лью, по горизонту, по глубине родного 
неба и родным холмистым пейзажам. 

Они потом все-таки привыкнут, 
останутся здесь, как остались в дру-
гих городах, уехав из села, осталь-
ные братья и сестры - кто в Москве, 
кто в Пензе, кто в Рязани. Из всей се-
мьи только две сестры и брат  так и не 
смогут жить на стороне, укореняться 
дома уже навсегда. 

Навещать их ездят на родину, ста-
раясь подгадать к сенокосу. В хозяй-
стве брата корова, бычки на откорм; 
сена надо заготовить, машины 3 – 4. 

Собираются в родительском доме и 
на праздники. Из последних – свадь-
ба племянницы в местном Доме куль-
туры и свадьба племянника, который, 
отработав в Москве год, женился на 
москвичке, а свадьбу приехал справ-
лять тоже домой, и тоже в Доме куль-
туры, чтобы и всех друзей детства 
вместили столы, и всю родню, и же-
ланных гостей из числа односельчан. 

...Легко представить эти семейные 
или праздничные встречи. Одних 
братьев и сестер с женам и мужьями 
– 18 человек ! 

Николай Андреевич сказал, даже не 
придав значения этой обаятельной 
детали:

- Купаться в свои родные места едем 
– грузовик всех не вмещает, кто-то на 
своих машинах добирается. 

- А свои родные места – это где?
- Ну, я ж говорил: Сидорово! Так и 

зовут речку и лес... Память о нашем 
прадеде. Мы туда любим ездить - по-
рыбачить, уху сварить...

ИСТРА
...Между прочим, Иван Сидоров – 

учащийся первого набора ПТУ-65! 
- Родители, они плохого - не посо-

ветуют. И мама, и отец сказали – ез-
жай, устраивайся; полегче тебе будет, 
и профессию получишь. 

И он поехал, и учился, и стал плот-
ником, да каким! 

Квартиры, такие, как та, в кото-
рой счастливо живет сейчас его се-
мья, давали, в том числе, и за трудо-

вые заслуги, если кто помнит. Дали 
жилье и Ивану Сидорову, и его бра-
ту, и Александру Мясоедову - на вы-
бор! 3-х комнатная -у Ивана, 4-х ком-
натная - у Мясоедовых, 3-х комнатная 
- у Николая! 

- Нас знали, знали, как мы работа-
ем, что не пьем, что никогда не под-
ведем. Пообещали – приходите рабо-
тать, жильем обеспечим! (Это время, 
когда плотников звали «в науку» - 
строить для ВНИИЭМа... Тогда много 
строили!)

- А гарантийное письмо, спрашива-
ем, дадите ? – Конечно, дадим, да и на 
слово поверьте: как будем сдавать дом 
на Рабочем проезде, квартиры у вас 
будут! Николай еще, помню, не хотел 
получать здесь, в этом доме, ждал дру-
гую; сейчас живет на улице Ленина. 

...И на десятилетия вперед Истра по-
лучает плотников – золотые руки! В 
тяжелые перестроечные времена зва-
ли бригаду в Москву, но они решили 
остаться в районе, искали разовые за-

казы, и всегда, впрочем, успешно на-
ходили. А со временем пришли и в 
ПСО-13 – уже как полноправные чле-
ны коллектива. 

Заговорили о семейных праздни-
ках.  В семье Николая Андреевича это, 
естественно, дни рождения, Новый 
год, 8 Марта и - дни именин. 

Николай Андреевич делает су-
щественное уточнение - надо гово-
рить не Мои именины, а именины 
того святого, чье имя носишь. Один 

из ближайших праздников в их се-
мье – Никола – зимний, День свя-
того Николая Угодника, 19 декабря. 
И конечно, семья обязательно от-
мечает праздник ВЕРА - НАДЕЖДА 
– ЛЮБОВЬ. 

- Вера – это моя жена, Надежда – 
это моя дочь.

- А Любовь – это то, что соеди-
нило почти 30 лет назад вас и вашу 
супругу? 

Улыбка.
Теплая, хорошая улыбка в ответ, и 

она все объясняет без слов.
 - Иван Андреевич, - это уже разго-

вор в квартире старшего брата, - все 
снохи Сидоровы дружат между со-
бой? У всех ваших братьев и сестер 
удачные браки?

- Все живут, никто никогда не раз-
водился, все дружные, все встречаем-
ся. Мы с женой часто ездим к сестре 
в Москву, там у меня два крестника. 
Именины, праздники, дни рождения 
часто празднуем вместе. 

ВАЛЕНТИНА НИКОЛАЕВНА, 
ЖЕНА СТАРШЕГО БРАТА 

Истории знакомства с мужем она 
коснулась невольно, когда в СПЕЦ 
СМУ-12 отмечали ее юбилей. В га-
зету готовился очерк о начальнике 
административно-хозяйственного 
отдела, тогда-то и был ею назван этот, 
поистине символичный для истории 
ПСО-13, адрес - Босова, дом 8. Они же 
все жили в одном общежитии! А там 
был Красный уголок, были фильмы, 
танцы, встречи, огоньки!.. Сколько 
семей наших строителей сложилось 
здесь, на Босова 8, где на молодежных 
вечерах кружились в танце девушки в 
воздушных платьях и парни в брюках 
со стрелкой! 

 «Ты смотрел на меня,  ты искал 
меня всюду...» 

- Иван Андреевич, когда вы встрети-
ли свою Валентину, сразу поняли, что 
она, будущая  Валентина Николаевна 
Сидорова, вот именно - Судьба ваша,  
единственная и неповторимая? Или 
такое открывается постепенно?

Задумался, смотрит вдаль... В даль 
прожитых лет?.. И улыбается: 

- Наверное, по мере того, как шло 
время,  как шли наши совместные 
годы... 

- А могли бы сейчас, положа руку 
на сердце, сказать, что вытянули свой 
счастливый билет, приехав учиться в 
Истринское ПТУ? 

- Конечно! Истра дала мне все! 
МОЛОДЫЕ  ДЕДУШКИ 

И БАБУШКИ
Двое детей, внук и внучка у Ивана 

и Валентины, двое детей и внучка - у 
Николая и Веры.

Сидоровых только в Истре уже на 7 
человек больше, а если посчитать всех 
детей и внучатых племянников и пле-
мянниц этой большой крестьянской 
семьи? 

Спросите теперь, а куда идет 
Россия? 

Иван Андреевич Сидоров голову не 
ломает. Идет куда-то, течение време-
ни не остановить, многое меняется, а 
главное - всем держаться того, что до-
рого с детства – семейной верности и 
братней любви. 

- Ну, как же, Иван Андреевич... 
А кризис-то? Кризис вас разве не 
коснулся? 

- Да, честно говоря, я не заме-
тил. Придешь к Юрию Ивановичу: 
«Кончается работа... - Я подумаю». 

И снова работаем. 

Братья и сестры

Трудовой стаж В.В.Елисеевой в 
коллективе строителей – 25 лет. От 
всей души поздравили Валентину 
Васильевну в дни юбилея - и от имени 
руководства и профсоюза, и от имени 
прорабов на линии, и от имени подруг 
из Новопетровского Дома культуры, 
где она поет даже на год больше, чем 
работает в СПМК-96!

Лирический образ одной из любимых пе-
сен народного коллектива хочется перене-
сти и на тот праздник, где был сделан сни-
мок именинницы. Русские женщины – вот 
они, цветы луговые на духовной ниве роди-
ны... Сейчас в ансамбле «Родная сторонуш-
ка» 14 человек, которые, как и Валентина 
Васильевна, всю жизнь в самодеятельности, 
всю жизнь с песней. Хор – это их семья, их 
тыл, та крепость, в которой можно укрыть-
ся от многих жизненных бед и многое пере-

мочь, это их храм искусства. День рождения 
дорогой подруги? - Павловские шали на пле-
чи, и - концерт в честь дорогого человека, в 
честь мужественного и лирического харак-
тера северянки из Холмогор, некогда прие-
хавшей в Истру!

- Это характер, перед которым буквально 
преклоняются взрослые дети Валентины, и 
который так искренне ценим мы! – говорит 
Анна Дьяченко, староста ансамбля «Родная 
сторонушка». С первого дня основания 
коллектива!

Пели и плясали на этом празднике со всем 
жаром сердечного огня! А как бы вы хотели? 
– Артистки! Дважды лауреаты областных и 
всероссийских конкурсов! Народный кол-
лектив, готовый в любое время откликнуть-
ся на приглашение и приехать на выступле-
ние! Директор Дома культуры, в прошлом 
руководитель хора Надежда Куликова 
смеется: 

- В Липецк на автобусе ездили – так всю 
дорогу с песнями, что туда, что обратно, от-
куда столько энергии? 

То же - и на юбилее Валентины Елисеевой: 
песни звучат, сменяя одна другую.

Их главное настроение – вера и надеж-
да. «Расцветет калина,  расцветет рябина,  
расцветет и сердце, был бы рядом милый 
друг».

Пригласите на выступление «Родную 
сторонушку» – и любовь, что беды силь-
нее (снова строчка из спетого...) восторже-
ствует в вашем сердце вместе с ярким, раз-
нообразным репертуаром. Эти мелодии и 
эти голоса дарят незабываемое настрое-
ние, уносят в те заветные, светлые дали, по 
которым так томится и грезит наша рус-
ская душа. 

- Валентина Васильевна, счастливы?..
- Очень! Очень счастлива сегодня!

КОЛЛЕКТИВ - ЭТО ЛЮДИ

ЗАРЯ В ЛУГАХ ЦВЕТЫ ПОЗОЛОТИЛА... 

ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13» 

Тексты, фото - Антонина АППОЛОНОВА

Пензенский край... - Летом, -рассказывает В.Н.Сидорова, - ездили на родину мужа – глаз не отвести, 
смотришь на эту красоту - не насмотришься!
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КОНКУРС

Первые победители 
названы.                          

Кто следующий?

Состоялись первые конкурсы для 
предпринимателей Подмосковья, 
проводимые  министерством 
экономики Московской области 
по программе развития малого и 
среднего бизнеса.

В этом году в конкурсах уже приня-
ло участие более 50 представителей пред-
принимательского сообщества и струк-
тур поддержки малого и среднего бизнеса 
Подмосковья. Самыми активными стали 
предприниматели, работающие в городах 
Электросталь, Долгопрудный, Лыткарино, 
Коломна, в Ступинском, Мытищинском, 
Раменском и Клинском районах. 

По итогам конкурсного отбора с 12 субъ-
ектами предпринимательства заключены 
договоры на общую сумму более 9 милли-
онов рублей, по 42 предприятиям и орга-
низациям – принято решение конкурсной 
комиссии об оказании господдержки на 
сумму более 33 миллионов рублей.

По разделу «Частичная компенсация про-
центных ставок субъектам малого и средне-
го предпринимательства по кредитам, вы-
данным им банками и иными кредитными 
организациями для приобретения основ-
ных и оборотных средств на осуществле-
ние предпринимательской деятельности» 
названы победители. Лучшими здесь стали 
ЗАО НПП «Интероко» из г. Лыткарино,  ОАО 
«Мособлпроммонтаж» из Воскресенского 
района, ООО «РСТ» из г. Коломны и ООО 
«СМ «Мишель» из Раменского района.  
Каждое из названных предприятий  по-
лучило из  областного бюджета в общей 
сложности от 120 тысяч до 2 и более мил-
лионов рублей – в соответствии с условия-
ми конкурса. 

На очереди – следующие этапы конкурс-
ных состязаний. Комиссия в еженедель-
ном формате продолжает  рассмотрение 
заявок от предпринимателей Московской 
области. 

Приглашаем предпринимателей 
Подмосковья активнее участвовать в кон-
курсах на получение субсидий из област-
ного бюджета!

Подробная информация об условиях 
проведения конкурсов - на  сайте www.
me.mosreg.ru.  

Заявки принимает Московский област-
ной фонд  поддержки малого предприни-
мательства, телефон: 8(495) 730-80-33.

БЛАГОДАРНОСТЬ

Управление опеки и попечительства 
Министерства образования Московской 
области по Истринскому району выра-
жает благодарность за сотрудничество 
Истринскому педагогическому колледжу, 
и в частности психологу колледжа Ирине 
Петровне Малых.

АНОНС

Фестиваль для молодежи

В субботу, 28 ноября, в  Дедовском 
Доме культуры пройдёт Открытый 
районный фестиваль современной 
молодежной культуры «Не FORMATT ».

Организаторы — отдел по молодежной 
политике администрации Истринского 
района и администрация городского посе-
ления Дедовск.

Начало фестиваля в 16.00. Вход свобод-
ный. Организаторы приглашают к сотруд-
ничеству всех, кому интересна эта тема. 

Выступить на фестивале может каждый! 
Контакты: 
4-50-12 или molodeg@gov.istra.ru

Когда в квартире 
прописаны десять человек, 
в семье восемь детей, а 
работает одна мать, платить 
за квартиру становится 
нечем. Бывает и по-
другому: детей нет, зато 
есть родственник-инвалид, 
а работать дворником 
идти не хочется. Судебные 
приставы за один выезд 
видят столько печальных 
историй — разбитых 
надежд, несложившихся 
судеб, победивших 
слабостей — что 
сентиментальным чувствам 
не остается места. 

О
казывается, двери квар-
тир надежно хранят се-
креты своих владельцев. 

Никогда нельзя сказать, что от-
кроется за очередной из них, 
деревянной или железной, об-
ветшалой или совсем новой — 
сколько ни гадай, каждый раз 
предположения не соответству-
ют действительности. Тем не 
менее, судебные приставы, ко-
торые работают в службе боль-
ше года, большинство разгадок 
знают заранее: должники обыч-
но одни и те же, и к ним прихо-
дят уже не в первый раз. 

— Вот в этой квартире опи-
сывать совершенно нечего, там 
и мебели почти нет, — еще не 
переступая порога одной из 
квартир, говорит мне Ирина 
Чайковская, с который мы со-
вершаем рейд по двум улицам 
Дедовска. 

Приставы приходят к долж-
никам на дом уже после окон-
чания судебного процесса 
— либо чтобы вручить им су-
дебное решение, обязывающее 
выплатить долг, либо, в после-
дующие разы, — чтобы опи-
сать имущество, которое по-
том можно будет реализовать в 
счет частичного погашения за-
долженности. Правда, зачастую 
забирать у должников нечего — 
в этом легко убедиться, толь-
ко заглянув в бедно обставлен-
ные комнаты: старая мебель по 
стеночке, ковры, прикрываю-
щие отсутствие обоев и непре-
менно какая-нибудь странная 
деталь в прихожей: то плакат 
с выборного участка над об-
увной полкой, то чучело ено-
та, гордо возвышающегося над 
потертым креслом. И все-таки 
бедность везде своя, с характе-
ром. Уже через несколько визи-
тов начинаешь понимать, ког-
да от должников можно ждать 
возврата, а когда взывать к ним 
почти бесполезно. 

Мы толпимся в тесной прихо-
жей одной из квартир в ожида-
нии хозяйки: приставы, началь-
ник Дедовского ЖРЭУ Татьяна 
Быкова и я, — всего пять чело-
век. Кругом страшный беспо-
рядок: одежда на полу, на сто-
ле, на кресле; рядом старый 
запылившийся чемодан, му-
сор, игрушки. В семье двое ро-
дителей и восемь детей: один 
в армии, один в институте, 
остальные шестеро — несовер-
шеннолетние, ходят в садик и 
школу. Женщина рассказывает, 

что работает одна на трех ра-
ботах. Достаем дело, проверяем 
долг, набежавший за квартпла-
ту: 156 тысяч рублей. «У нас про-
писаны десять человек, и кварт-
плата почти десять тысяч. Муж 
год был на больничном. Откуда 
деньги брать?», — говорит мать. 
Пока приставы описывают не-
многочисленное ценное иму-
щество — компьютер и новые 
колонки, трое светловолосых 
малышей начинают смущен-
но складывать на спинку стула 
беспорядочно разбросанные по 
кровати джинсы, рубашки, коф-
ты. Сын постарше свое отноше-
ние к незваным гостям выража-
ет по-другому: отвечает на все 
претензии хамством, толкает-
ся в проходах, но за всем этим 
ребячеством чувствуется оби-
да за неприглядную ситуацию, 
в которой оказались родители. 
В ванной бардак еще хуже — ро-
дители оправдываются, что де-
лают ремонт. Приставы уже на 
выходе из квартиры замечают 
второй телевизор, подарок со-
седей, и заносят в его в опись 
— другой по закону забирать 
нельзя как единственное до-
ступное средство массовой ин-
формации. Женщина в сердцах 
шепчет мужу: «Ну вот…почи-
нил!» В конце концов, очевид-
но одно: свой долг семья если и 
погасит, то в очень отдаленном 
будущем, а личного имущества 
по описи можно будет реализо-
вать на сумму не больше 25 ты-
сяч рублей. 

— Жалко их все-таки. 
Непонятно, как им отдавать 
теперь эти деньги, — говорю 
приставам. 

— Конечно, жалко. Но им вы-
делили муниципальную квар-
тиру как мигрантам, оказы-
вают услуги, а они нарушают 
закон, — говорят мне и приста-
вы, и представители ЖКХ. — 

Мы столько подобных историй 
видим, что уже не остается сил 
удивляться и жалеть каждого.

В следующей квартире все 
совсем по-другому. Нас встре-
чает интеллигентный молодой 
человек — видно, что не рад го-
стям, но при этом вежлив; гово-
рит грамотно. Несмотря на бо-
лее чем скромную обстановку, 
в комнатах идеальная чисто-
та. Хозяйка квартиры, его мама, 
работает, объясняет он, долг 
отдаем до Нового года неболь-
шими частями, после планиру-
ем погасить всю оставшуюся 
сумму. Показывает квитанции, 
объясняет все еще раз, обеща-
ет приехать. 

Мы продолжаем рейд, и че-
рез некоторое время становит-
ся совсем не по себе: вторжение 
в чужие жизни, столкнове-
ние с самой безрадостной сто-
роной действительности, го-
рем, бедностью, болезнями 
начинают всерьез угнетать. 
Неудивительно, что в службе 
большая текучесть, много мо-
лодых сотрудников, которые 
тоже долго не задерживаются. 
Ира Чайковская, с которой мы 
ходим по квартирам, работает в 
службе уже полтора года — не-
малый здесь срок — и утверж-
дает, что работа интересная, на 
все вопросы отвечает с увле-
чением. Из последних случаев 
вспоминает, как удалось снять с 
поезда должника, который был 
не в состоянии расплатиться за 
машину, купленную в кредит, и 
не имел права выезжать за пре-
делы региона. «Наши сотруд-
ники его прямо в вагоне под-
жидали, — рассказывает она. 
— Такой вот получился непри-
ятный сюрприз». 

Неожиданно наш рейд разно-
образит хотя бы один светлый 
момент: квартиру открывает 
жизнерадостный строитель-

квартиросъемщик, который 
живет здесь со своими коллега-
ми. Он радостно улыбается, го-
ворит, что платят они хозяйке 
регулярно и немало, и, как буд-
то желая избавить нас от волне-
ний за него, весело добавляет: 
«Если нас отсюда турнут — ни-
чего, мы не против, в другую 
переедем. Нам-то без разни-
цы!». А потом снова — безработ-
ные женщины, парализован-
ные родственники, алкоголики. 
Стучишься в деревянную дверь, 
а она сама открывается от сту-
ка: замок давно сломан. На крик 
выходит выпивающий хозяин-
пенсионер — правда, утверж-
дает, что он «только иногда». В 
квартире неподалеку нас встре-
чает небрежно одетая хозяй-
ка, которая говорит, что плати-
ла бы с удовольствием, но пока 
не может найти работу. «Вот у 
нас, пожалуйста, есть свобод-
ные места, работников не хва-
тает», — предлагает старший 
мастер участка Дедовского 
ЖРЭУ Надежда Бакунина, — 
Приходите!»  «Не-е-ет, — протя-
гивает женщина с улыбкой. — В 
дворники я не хочу». 

Удивительно, что за одной 
из  дверей нам все же повстре-
чался редкий случай с благопо-
лучной развязкой. На вопрос 
приставов о долгах, которых, 
согласно делу, было около 50 
тысяч рублей, хозяева ответили 
удивленно: а мы все выплатили! 
Все такая же скромная кварти-
ра, как и все остальные, обыч-
ная история: мать долгое время 
пила, работать было некому. Но 
в результате женщина пришла в 
себя, завязала с алкоголем и на-
шла скромную работу. В кви-
танциях за последние меся-
цы значилось: «Долг: 00.руб.00 
коп.» 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора

ПРОБЛЕМА

ДОЛЖНИКИ НА ГРАНИ НИЩЕТЫ 
Судебные приставы регулярно навещают тех, кто не платит за квартиру
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Пожар на складе 
потушили 

собственными силами 

За две недели на территории 
района произошло 15 пожаров, в 
огне никто не пострадал.

По данным Истринского отдела госу-
дарственного пожарного надзора, круп-
ных пожаров с тяжкими последствиями 
за период со 2 по 15 ноября не зафик-
сировано, в большинстве случаев за-
горания происходят в дачных домах, 
банях и оставленных без присмотра 
автомобилях. 

Например, 2 ноября в Веретенках заго-
релась автомашина «Газель», пожар был 
быстро ликвидирован, но кабина авто-
мобиля выгорела полностью.  В этот же 
день на улице Первомайская в подъезде 
дома №8 кто-то поджег детскую коля-
ску, оставленную хозяевами, как всегда, 
на нижнем этаже. Поджигателя найти 
не удалось, пожарные лишь удивились: 
кому могло помешать безобидное дет-
ское средство передвижения?

Ночью в Снегирях дотла сгорела при-
паркованная иномарка «Тойота», хозя-
ин машины спохватился ранним утром, 
когда от дорогого автомобиля остал-
ся лишь дымящийся кузов. Ночью по-
жарную бригаду никто не вызывал,  по-
этому спасти автомобиль не удалось. А 
15 ноября в одном из подъездов на ули-
це Гагарина в Дедовске обгорела дверь в 
межкоридорном пространстве.

В течение недели также произо-
шло немало пожаров: сгорели част-
ный дом в Талицах, бани в Новораково, 
Лучинском, Ананово, Воронино, бытов-
ка в Татищево, дачные дома в деревнях 
Лисавино, Еремеево и Манихино.

В одной из квартир поселка Румянцево 
6 ноября из-за непотушенной сигареты 
загорелась кухня,  частично пострадали 
только пол и мебель. 

Небольшое загорание на 
производственно-складском комплексе 
в Лешково произошло 12 ноября — ког-
да загорелся агрегат по изготовлению 
полиэтиленовых пакетов, сотрудни-
ки предприятия ликвидировали пожар 
своими силами.

Олеся ИСТОМИНА

Отдел государственного 
пожарного надзора и отделение 
Всероссийского добровольного 
пожарного общества по 
Истринскому району отмечают, 
что с начала текущего года 
из-за нарушений правил 
пожарной безопасности   
при  эксплуатации печей, 
газоводяных аппаратов и 
электрообогревательных 
приборов произошло 1200  
пожаров, в которых погиб 31 
человек.

За этот же период 2008 года прои-
зошло 1050 пожаров, повлекших ги-
бель 74 человек.

При подготовке к зиме все ото-
пительные системы должны быть  
проверены  и  отремонтированы,  
неисправные отопительные прибо-
ры нельзя эксплуатировать. Печи 
и камины должны иметь соответ-
ствующие нормам  противопожар-
ные  отступки. Расстояние от дымо-
вой трубы до горючей конструкции 
здания не должно превышать 50 см, 
а у негорючей конструкции — 38 
см. Перед топкой должен находить-

ся  предтопочный  лист размером 50 
на 70 см из негорючего материала. 
Топка  должна быть выложена из ог-
неупорного кирпича,  дымовые тру-
бы из глиняного кирпича толщиной  
не  менее  12 см, а воздушный про-
межуток между печью и горючими 
стенами должен составлять 20-50 
см, в зависимости от защищенно-
сти горючей стены, толщины стен-
ки печи, типа отступки — закрытой 
или открытой.  

Очищать дымоходы и печи от 
сажи необходимо в течение всего 
отопительного сезона: раз в три ме-
сяца для отопительных печей, раз  в  
два  месяца   для   печей   и   очагов 
непрерывного действия, раз в месяц 
для кухонных плит  и  других  печей 
непрерывной топки.

Использовать печи  и дымохо-
ды с повреждениями и трещинами 
нельзя. 

Топка печей в зданиях и сооруже-
ниях, за исключением жилых домов, 
должна прекращаться   не   менее  чем  
за  два  часа  до окончания работы. 
Зола и  шлак,  выгребаемые из топок,  
заливаются водой и выбрасываются в 
специально  отведенное  место.

При установке  временных  ме-
таллических  и  других  печей за-
водского изготовления должны   вы-
полняться   инструкции предприя-
тий-изготовителей этой продукции 
и предъявляемые к системам ото-
пления нормы проектирования.

Расстояние от печей до мебели 
должно быть не менее 70 см, а от то-
почных отверстий - не менее 125 см.

При эксплуатации печей и ка-
минов запрещается оставлять  без  
присмотра  топящиеся  печи и ка-
мины и поручать надзор за ними 
маленьким детям, оставлять  горю-
чие   вещества  на предтопочном ли-
сте, использовать для розжига лег-
ковоспламеняющиеся жидкости и 
не предназначенные для этого мате-
риалы, топить во время проведения 
в помещениях массовых мероприя-
тий, а также использовать вентиля-
ционные и газовые каналы в каче-
стве дымоходов.

Дымовые и вентиляционные ка-
налы проверяются и прочищаются 
перед отопительным сезоном: кир-
пичные дымоходы не реже одного 
раза в квартал, а вентиляционные 
каналы, асбестоцементные, гончар-

ные и выполненные из специальных 
блоков жаростойкого бетона дымо-
ходы не реже одного раза в год.

Во избежание аварий или не-
счастных случаев категорически 
запрещается самовольно устанав-
ливать и запускать аппарат в ра-
боту, открывать  газ  на  основную  
горелку до розжига запала горел-
ки, включать аппарат при отсут-
ствии тяги в дымоходе, пользо-
ваться аппаратом  детям  и  лицам,  
незнакомым  с требованиями эксплу-
атации, пользоваться при неисправ-
ной автоматике.

При появлении запаха газа в поме-
щении необходимо закрыть газовый 
кран на газопроводе, погасить все 
огни,  не курить,  не зажигать спич-
ки,  не пользоваться электроприбо-
рами и проветрить помещение.

Работа     электрообогревателей     
обеспечивается правильным и без-
опасным устройством самих при-
боров, поэтому ни в коем  случае  
нельзя  использовать самодельные 
электрообогревательные приборы, 
изготовленные  кустарным  спосо-
бом, а   также  трамвайные  печи.  
Провода, идущие от обогревателя к 

электророзетке,  не  должны  быть  
пересохшими или поврежденными. 
Ножки обогревателей  должны  быть  
снабжены  токонепроводящими ка-
блучками, а спираль  конструктив-
но  защищена  от  механических 
повреждений. Соприкосновение  
обогревателей  с мебелью и    иму-
ществом   может   вызвать   тепловое 
воспламенение, к  такому  результа-
ту  приводит  невнимательность лю-
дей,   когда   шнур   питания  попада-
ет  в  зону  теплового излучения. 

При эксплуатации приборов  нуж-
но периодически  проверять плот-
ность контактов  в  местах  соедине-
ния  шнура с клеммами и вилками, 
нельзя   оставлять   без присмотра 
включенные электрообогреватели. 
Нельзя сушить белье на обогрева-
телях и накрывать их сгораемыми 
материалами. Ремонт электрообо-
гревателей осуществляет только ква-
лифицированный специалист.

Рекомендуется использовать со-
временные масляные обогреватели 
с устройствами защиты от перегре-
ва и УЗО.

Подготовила 
Олеся ИСТОМИНА

ПРОФИЛАКТИКА

Отопительный сезон в самом разгаре

Инструкция участковому 
надзирателю, положившая 
начало формированию 
службы участковых 
уполномоченных милиции,  
была утверждена 17 ноября 
1923 года.  

П
редшественниками совре-
менного участкового были 
околоточный, квартальный 

и уездный надзиратели, а позже 
волостной милиционер, главной 
задачей которых во все времена 
было осуществление территори-
ального надзора, профилактика 
правонарушений и обеспечение 
общественного порядка на обслу-
живаемом участке. 

И во всех документах и ин-
струкциях особо оговаривалось 
то, что участковый обязатель-
но должен проживать в своем 
районе и поддерживать порядок 
именно на территории своего 
проживания. 

- Подобная практика сохрани-
лась и до сегодняшнего дня. По-
прежнему мы стараемся закре-
пить участкового за определенной 
территорией, — рассказывает 
начальник службы участковых 
уполномоченных Истринского 
УВД Сергей Сергеевич Корягин. 
— У нас участковые работают на 
одном месте 5-10 лет, но таких не 
очень много, большинство же — 
молодежь. Мы всеми силами ста-
раемся удерживать людей, стара-
емся заинтересовать их работой, 
объяснить ее специфику. Ведь не 
секрет, что службу участкового 
можно рассматривать как своео-
бразную школу. Для нашей служ-
бы необходимы почти все умения 

и навыки, которые требуются со-
трудникам правопорядка различ-
ной специализации. 

Специфика службы участковых 
как раз и состоит в том, чтобы, 
находясь в центре событий, непо-
средственно влиять на их ход, тем 
самым предотвращать преступле-
ния. Но успех работы участково-
го в первую очередь зависит от 
умения понять каждого человека 
и вовремя оказать всю необходи-
мую помощь.

Всего же на участкового возло-
жено около ста обязанностей по 
обеспечению общественного по-
рядка и безопасности.

- В последнее время проходят 
отчеты участковых  перед жи-
телями. Такая форма работы 
как-то помогает популяризиро-
вать вашу работу?

- Подобные встречи мы начали 
проводить не так давно. Проходят 
они один раз в три месяца, но 

пока не так много народа, как нам 
хотелось бы, приходят послушать 
наши отчеты. Очевидно, что лю-
дей необходимо приучать к мыс-
ли о доступности и открытости 
перед ними милиции. Именно на 
такого рода собраниях-отчетах 
граждане могут напрямую об-
ратиться к участковому со все-
ми своими бедами и проблема-
ми, задать любой волнующий их 
вопрос, и им обязательно ответят 
и помогут. 

- А со времен легендарного 
Анискина какие-то глобальные 
изменения в работе участковых 
произошли?

- Анискин много лет работал 
на своем участке и потому знал 
всех своих подопечных, круг 
которых не сильно изменял-
ся за многие годы. Да и задачи 
раньше ставились совсем дру-
гие: борьба с пьянством, туне-
ядством. Современным участко-
вым приходится ставить перед 
собой иные цели и решать дру-
гие задачи. Преступлений про-
исходит много, и чаще всего это 
кражи, которые совершают ми-
гранты . 

- Как можно охарактеризо-
вать ваших сотрудников?

- Вообще в последнее время к 
нам на работу в службу участко-
вых приходят люди целеустрем-
ленные, нацеленные на работу, 
что не может не радовать.

Но, с другой стороны, молодых 
сотрудников нужно как-то под-
держивать, ведь у многих появ-
ляются семьи, у кого-то пробле-
мы с жильем. Хорошо бы, если 
бы мы могли предоставлять слу-
жебное жилье, тогда у многих по-
явился бы дополнительный сти-
мул к работе. 

- Говорят, что участковые — 
это лицо милиции….

- Участковые постоянно в фор-
ме и на виду, по нам судят о работе 
всей милиции, и потому я стара-
юсь на личном примере воспиты-
вать в своих сотрудниках уваже-
ние к форме и к профессии, ведь 
каким будет начальник, такими и 
подчиненные. Надеюсь, что при-
мер удачный.

Хочется поздравить участко-
вых с профессиональным празд-
ником, пожелать им и членам их 
семей счастья, крепкого здоро-
вья, и чтобы впереди их ожидало 
только все самое лучшее. 

Елена СОЛДАТОВА,
фото из архива

ПРАЗДНИК

«УЧАСТКОВЫЙ ДОЛЖЕН УМЕТЬ ВСЁ…»

СПРАВКА

Сергей Сергеевич Корягин родился и вырос в Волоколамске. 
Закончил Высшую школу милиции (МОФ ЮИ МВД РФ). С 1999 года 
на службе в милиции. Много лет работал участковым в Ядроминском 
сельском округе, с марта этого года возглавляет службу участковых 
уполномоченных Истринского УВД.
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Меньше чем через 20 лет 
китайская экономика
обгонит американскую. 
Раньше у аналитиков были 
более долгосрочные прогнозы, 
однако теперь эксперты 
американского инвестбанка 
Goldman Sachs 
сократили сроки почти 
в два раза. 

Аналитиков впечатлило, что во 
время кризиса китайская эконо-
мика продолжила стремительно 
развиваться: ВВП страны в третьем 
квартале вырос на 8,9%, а количе-
ство миллиардеров и вовсе уве-
личилось на четверть. По мнению 
Goldman Sachs, именно Китай вы-
ведет мир из рецессии и подхва-
тит оброненное Соединенными 
Штатами знамя крупнейшей эко-
номики мира.

Обогнать Штаты и получить ти-
тул крупнейшей экономики на пла-
нете Китай может в 2027 году. Об 
этом пишет The Evening Standard 
со ссылкой на прогноз инвестици-
онного банка Goldman Sachs. Ранее 

аналитики переломным годом на-
зывали 2041-й. 

Китайская экономика за время 
кризиса понесла меньшие потери 
по сравнению со странами западно-
го лагеря. Так, ВВП Китая в третьем 
квартале вырос на 8,9% по сравне-
нию с аналогичным периодом про-
шлого года, в то время как ВВП США 
– лишь на 3,5%. В целом же с 2001-
го по 2008 год ВВП Китая увели-
чился в три раза – с 1,3 трлн до 4,3 
трлн долларов, уже к 2010 году эта 
цифра должна превысить 5,4 трлн 
долларов. 

По мнению экспертов Goldman 
Sachs, столь серьезные темпы разви-
тия Китая в условиях резкого паде-
ния экспорта объясняются тем, что 
правительство этой страны сдела-
ло акцент на стимулирование вну-
треннего потребления. Только на 
строительство дорог и прочие ин-
фраструктурные проекты было вы-
делено почти 600 млрд долларов. 

При этом кризис лишь ускорил 
рост числа китайских миллиарде-
ров. По данным ежегодного подсче-
та CNN, сегодня в Китае живут 130 

официальных богачей, однако ре-
ально их примерно вдвое больше. В 
2008 году же в стране насчитывался 
лишь 101 миллиардер, а в 2003 году 
в Китае вообще не было людей с та-
ким состоянием. Для сравнения: в 
США, по данным журнала Forbes, се-
годня проживают 359 человек, чье 
состояние исчисляется в десятиз-
начных цифрах. 

Российские власти, похоже, раз-
деляют уверенность Goldman Sachs 
в будущем росте Китая и надеются 
хорошо на этом заработать. В част-
ности, уже в ближайшие два года 
средства предпринимателей из КНР 
пойдут на развитие производств 
цветной металлургии и химиче-
ской промышленности на Урале. О 
подобной договоренности с китай-
цами на днях рассказал губерна-
тор Свердловской области Эдуард 
Россель. 

Кроме того, Россия и Китай уже 
одобрили программу сотрудниче-
ства на 10 лет вперед. Последняя бу-
дет строиться по принципу «наше 
сырье – ваши технологии». В со-
глашении двух стран говорится, 

что Россия готова отдать в совмест-
ную разработку месторождения ка-
менного угля, железной руды, дра-
гоценных металлов, апатитов и 
молибдена. 

Опрошенные газетой ВЗГЛЯД экс-
перты с позицией властей согласны. 
«У России нет достаточных средств, 
чтобы самой вывести Дальний 
Восток из того удручающего поло-
жения, в котором он находится. В ре-
гионе необходимо срочно развивать 
инфраструктуру, иначе нельзя будет 
реализовать ни одного проекта, – 
отмечает замдиректора Института 
Дальнего Востока РАН, руководи-
тель Центра экономического и со-
циального развития Китая Андрей 
Островский. – Соглашение о сотруд-
ничестве до 2018 года подразумевает 
строительство и реконструкцию по-
граничной инфраструктуры, разви-
тие транспортной сети на Дальнем 
Востоке, российско-китайское со-
трудничество в сфере транспорта, 
туризма. Сегодня для России такие 
проекты – безусловное благо». 

По мнению многих специалистов, 
сотрудничество с Китаем стратеги-

чески важно для России, поскольку 
именно эта страна выведет мир из 
самой глубокой рецессии послед-
них десятилетий. «Роль Китая в ми-
ровой экономике будет только ра-
сти, в том числе за счет некоторых 
развитых стран», – уверен главный 
экономист Deutsche Bank Ярослав 
Лисоволик. Подобное мнение разде-
ляют и в Goldman Sachs. 

Другое дело, что и эксперты мо-
гут ошибаться. В частности, как 
пишет в среду The New York Times, 
Goldman Sachs принес извинения за 
допущенные ошибки, которые ста-
ли одним из факторов развития фи-
нансового кризиса, и обязался вы-
делить 500 млн долларов в течение 
пяти лет, чтобы помочь восстанов-
лению 10 тыс. предприятий малого 
бизнеса в США после рецессии. Кто 
знает, может быть, уже в ближайшем 
будущем инвестбанку придется вы-
делять не меньшую сумму в качестве 
компенсаций инвесторам, поверив-
шим прогнозам Goldman Sachs в ча-
сти будущего Китая и понесшим в 
эту страну свои деньги.

www.vz.ru

МИР

Китаю осталось 20 лет
Для того, чтобы, по прогнозу Goldman Sachs, 

стать самой крупной и развитой экономикой в мире, Китаю нужно 20 лет

На круглом столе, проведенном во 
вторник комитетом Госдумы по обороне 
и комиссией по законодательному 
обеспечению коррупции, был названы 
законопроекты, которые необходимо 
разработать и принять для искоренения 
коррупции в Вооруженных силах. 
Депутаты настаивают, в частности, на 
поправках в Уголовный кодекс и в закон 
о госзакупках.

Главная военная прокуратура (ГВП) отме-
чает рост коррупционных проявлений в ар-
мейских структурах. С января по октябрь 
2009 года в Вооруженных силах было совер-
шено 1408 преступлений «корыстной направ-
ленности». В результате этих преступлений 
государству был нанесен ущерб в 2,5 млрд ру-
блей. «И это только то, что удалось подсчитать 
по открытым уголовным делам, а ведь еще не 
все учитано, поскольку ведутся расследова-
ние и подсчет», – отметил начальник управ-
ления надзора ГВП, генерал-майор Александр 
Никитин. 

По мнению зампреда комитета ГД по обо-
роне Михаила Бабича, военная реформа ста-
ла фактором, способствующим коррупции в 
войсках. «Выделяется много денег на покуп-
ку новой техники, повышается в целом объем 
финансирования, и, естественно, это вызыва-
ет желание у ряда должностных лиц нагреть 
на этом руки», – пояснил GZT.RU депутат. 

Бабич подчеркнул также, что негатив-
но влияет на ситуацию и то, что в веде-
нии Минобороны находится слишком мно-
го непрофильных функций. «Мы будем 
рекомендовать правительству вывести из ве-
дения Минобороны тот же Рособоронзаказ и 
Рособоронэкспорт. Иначе какая-то странная 
ситуация: заказчик, поставщик в одном лице 
Минобороны. Это министерство, получается, 
контролирует все остальные органы, где су-
ществуют военные службы. Очень странно, 
что Минобороны занимается само инвента-

ризацией, оценкой и продажей, к примеру, зе-
мель», – сказал Бабич. 

Слова Бабича косвенно подтверждает и ста-
тистика ГВП: 70% преступлений совершено 
офицерами (160 правонарушений совершили 
командиры частей, 14 – высшие офицеры).

Больше всего нарушений, связанных с же-
ланием военных чинов нажиться за счет каз-
ны, зафиксировано в этом году в Северо-
Кавказском, Приволжско-Уральском и 
Московском военных округах. Всего к уголов-
ной ответственности уже привлечено 599 че-
ловек, в их числе 7 генералов и адмиралов. 

Самой коррупционной оказалась сфера за-
купок. «Нарушения выявляются колоссальные. 
Зачастую оказывается, что единственным по-

ставщиком оказывается фирма, к которой 
причастен руководитель структуры, которая 
объявляет конкурс на закупку. Или бывает и 
так, что заказ размещает посредник», – рас-
сказал Никитин. 

Далее, в антирейтинге лидируют военные 
комиссариаты, где некоторые сотрудники по-
лучают взятки за то, что незаконно освобож-
дают юношей от призыва. В качестве примера 
генерал Никитин привел историю военного 
комиссара из Великого Новгорода полковни-
ка Александра Невмержицкого, который «по-
мог откосить от службы в армии более чем 170 
призывникам». 

И депутаты, и представители Минобороны, 
и ГВП выразили на заседании надежду на то, 

что проводимая реформа военкоматов приве-
дет к необходимой «чистке кадров». В связи с 
этим депутаты настаивают на необходимости 
законодательно четко разграничить компе-
тенцию призывных комиссий и военкоматов.

Вновь подвергся критике военных и пар-
ламентариев 94-й федеральный закон. Особо 
резко по этому поводу высказался Бабич, ко-
торый заявил, что ФАС всячески препят-
ствует поправкам и изменениям этого зако-
на. «Там не понимают, что обеспечение нужд 
Минобороны должно быть другим. Должен 
быть отдельный закон о гособоронзаказе. Это 
не рынок и не базар, чтобы кричать о конку-
ренции. Это оборона», – заявил Бабич GZT.RU. 

ГВП предложило разработать и внести по-
правки в 94-й ФЗ, которые бы исключили воз-
можность участия коммерческих структур 
в размещении заказов для армейских нужд. 
Помимо этого ведомство предлагает ввести 
уголовную и административную ответствен-
ность за умышленное завышение цен при гос-
закупках. «Для этого даже необязательно ме-
нять пресловутый 94-й федеральный закон о 
госзакупках. Это поправки в УК», – отметил 
Никитин.

Кроме того, депутаты отправят президенту, 
правительству, Верховному суду и Высшему 
арбитражному суду рекомендации по разра-
ботке законопроектов, предусматривающих 
уголовную ответственность за обогащение 
должностного лица в том случае, если провер-
ка его доходов выявила, что чиновник облада-
ет ценностями, которые он очевидно не мог 
приобрести на одну свою зарпплату. 

Предлагают думцы вывести из подсудности 
судам присяжных дела, связанные с гостай-
ной, поскольку в делах о коррупции в силовых 
структурах режим тайны, по их мнению, ста-
вит следствие перед сложной ситуацией. В су-
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www.gzt.ru

СТРАНА

ГОСДУМА ИЩЕТ НОВЫЕ ПУТИ БОРЬБЫ                   
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призвал изменить характер общения командиров и коммерсантов 
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В этом выпуске садово-
огородной странички мы 
решили затронуть тему, о 
которой говорится редко, 
но она крайне актуальна - 
консервация строящейся  дачи 
и участка при ней на зиму.  
Поможет нам в этом молодой 
и активный пенсионер, 
в недалёком прошлом 
профессиональный строитель, 
прораб, Иван Игнатьевич 
Шаров. 

Каждый индивидуальный за-
стройщик хорошо знает, что строи-
тельство своего дома и благоустрой-
ство участка - дело не одного года. 
Но всякий раз межсезонная осенне-
зимняя непогода и распутица за-
стает нас врасплох. Сколько бывает 
огорчений к началу возобновления 
работ, сколько загубленных, раста-
щенных материалов! 

-Вы уверены, Иван Игнатьевич, 
что этого можно избежать?  

-Легко, Екатерина. Причём у меня 
есть на этот счёт и отрицательный, и 
положительный опыт. Когда я стро-
ил свой небольшой дачный домик, 
то не подумал заранее о том, что его 
к зиме бы надо подготовить, ведь он 
изрядно недоделан. Расплачивался 
потом за своё недомыслие долго. А 
когда сын с невесткой вместо это-
го крошечного домика уже возводи-
ли для всей нашей семьи коттедж, то 
мы с Данилой о консервации строй-
ки подумали заранее. Итак…

СОВЕТ ПЕРВЫЙ:
Для того, чтобы в будущем сезо-

не не было затруднений с возоб-
новлением строительства, нужно, 
как минимум, бережно сохранить 
всю проектную документацию. 
Ведь именно проект предусматри-

вает не только план дома, фунда-
мента, но и разрезы стен, перекры-
тий, чердака, подвала, пола, детали 
наличников, оформление террасы, 
карниза, а также вариант застрой-
ки участка. Таким образом, про-
ект может подсказать пути консер-
вации как дома, так и участка при 
нем, поскольку этапы реализации 
проекта - это и есть степень завер-
шённости уходящей под зиму по-
стройки и пр. 

СОВЕТ ВТОРОЙ: 
Любая стройка - процесс много-

сложный, где комплектующим нет 
числа.  

Все неиспользованные в этом году 
материалы храните так, чтоб они не 
подвергались намоканию, гниению, 
разрушению. 

Пиломатериалы и брёвна-
кругляки укладывают в штабеля на 
прокладки. Это позволяет с помо-
щью образующихся зазоров уско-
рить их сушку. При этом сверху они 
должны быть   накрыты водонепро-
ницаемой материей. Рубероид, толь, 
кровельные плитки, шифер храни-
те только в сараях, там же в сухом 
месте хорошо перезимуют гвозди, 
стекло и металлические детали. 

Важно помнить, чтобы рулон-
ные кровельные материалы (толь, 
рубероид) хранились непремен-
но в вертикальном положении, а 
краски и олифа в плотно закрытой 
таре. Обращайте внимание на срок 
и условия хранения, указанные на 
этикетках. 

Цемент и известь храните на полу 
в сухих помещениях на высоте око-
ло 50 см от земли. Здесь недопусти-
мо как прямое попадание капель 
воды, так и значительное повы-
шение уровня влажности воздуха. 
Лучше, если цемент, гипс, алебастр 
вовсе не оставляются «на зимовку». 

Кирпич (любой) хранят в шта-

белях, предохраняя его верхние 
слои от попадания снега и влаги. 
Кирпич, предназначенный для клад-
ки печей, лучше и вовсе хранить в 
помещении. 

Песок, гравий, щебень склади-
руются кучами, защищаются от за-
грязнений, обносятся опалубками, 
что спасает эти сыпучие строймате-
риалы от расползания и утраты их 
общей массы. 

СОВЕТ ТРЕТИЙ:
Если работы завершены возведе-

нием лишь цокольного фундамен-
та, то с внутренней стороны цоколь 
«утепляют» шлаком, песком, но не 
глиной. Глиняный замок делайте с 
внешней стороны. 

Верх цоколя выравнивается це-
ментным раствором и укрывается 

слоем рубероида с напуском, при-
давливается «гнётом». Этот слой 
не является, конечно, будущей ги-
дроизоляцией. Это лишь элемент 
консервации. 

СОВЕТ ЧЕТВЁРТЫЙ: 
В случае, если в этом сезоне вам 

удалось возвести стены, то просто 
так оставлять этот колодец под зиму 
не стоит. Нужно возвести и крышу. 
При этом все щели, оконные и двер-
ные проемы должны быть забиты, 
что предохранит чердак и дом от по-
падания во внутренние объемы зда-
ния сильного ветра, снега, воды, не-
желательных визитеров. 

Чтобы засыпка чердачного пере-
крытия не просыпалась, щели на-
ката должны быть замазаны глиной. 
Если имеется намерение в качестве 
утеплителя применить опилки, то 
их надо предварительно смешать с 
известью-пушонкой и глиной, а за-
тем, подсказывают специалисты, за-
сыпать слоем шлака (3-4 см).

СОВЕТ ПЯТЫЙ:. 
Если вы хотите, чтобы по весне 

подполье строящегося вами дома 
было сухим и чистым, то его пла-
нировку не следует откладывать до 
будущего года, тем более что это 
не потребует много сил и средств. 
Грунт здесь выравнивается, утрам-
бовывается, засыпается слоем пе-
ска или щебня (12 см и более), зали-
вается известковым или цементным 
раствором. 

В случае если грунт недостаточно 
сухой, необходимо, говорят мастера, 
положить слой жирной мятой гли-
ны (25 см), хорошо его утрамбовать 
и также полить известковым или це-
ментным раствором. 

СОВЕТ ШЕСТОЙ: 
Если вам не хватило времени, что-

бы завершить работу по настил-
ке чёрных полов, то половые доски 
лучше бережно сохранить как пило-
материал и ни в коем случае не при-
бивать его наспех. Торопясь с эти-
ми работами под зиму, вы можете 
забыть сделать добротную гидрои-
золяцию на столбиках или фунда-
менте или просмолить, проантисеп-
тировать прокладку, лаги и т.д. 

Вообще, все дорогие отделочные 
работы нужно начинать в новом се-
зоне (см. совет 8). 

СОВЕТ СЕДЬМОЙ:
Независимо от степени готовно-

сти всего здания нужно устроить 
уже в этом году отмостку. Она дела-
ется из жирной глины слоем 15-20 
см или бетона шириной не менее 1 
метра. Ее назначение - отводить от 

дома стекающую с крыши и прочую, 
например, талую воду. 

СОВЕТ ВОСЬМОЙ: 
Только после полной постройки 

дома не ранее чем через год мож-
но приступать к его оконопатке и 
лишь после истечения срока в один-
два года, после его полной осадки, 
- к отделке здания: обшивке тесом, 
оштукатуриванию, окрашиванию, 
устройству фронтонов, карнизов, 
наличников и т.д. 

СОВЕТ ДЕВЯТЫЙ: 
Покидая свой дом на длитель-

ный срок, выверните электриче-
ские пробки. Ему не будут теперь 
страшны ни короткое замыкание, 
ни бомжи. 

СОВЕТ ДЕСЯТЫЙ:
Уходящий под зиму участок дол-

жен, как и в любое другое вре-
мя года, удовлетворять ряду архи-
тектурных, противопожарных и 
санитарно-гигиенических требова-
ний. Одно из них - участок не дол-
жен быть захламлен брошенными 
стройматериалами. 

Следует помнить, что некоторые 
предметы малых архитектурных 
форм могут стать легкой добычей 
непрошеных гостей. Вслед за ними 
последуют газовые баллоны, элек-
троинструмент и т.д. Все это нужно 
либо получше убрать под замок в ме-
таллические ящики, либо вывести 
на зимнюю квартиру. 

Противопожарные бочки, ванны, 
ведра, самовары, кастрюльки и бан-
ки следует освободить от воды. Так 
же надо поступить и с водяной си-
стемой отопления в доме, которая 
оставляется на зиму. 

И, конечно, если в уходящем 
году вы успеете подсыпать подъ-
ездную дорогу, завершить осуши-
тельные и дренажные работы, это 
весьма облегчит вашу жизнь уже в 
самом начале будущего строитель-
ного сезона.

-Иван Игнатьевич, сейчас уже 
зима не то, что на носу, а стучит-
ся вовсю в двери. Скоро, можно ска-
зать, Новый год. Многие, наверняка, 
что-либо из ваших советов осуще-
ствить уже не успеют…

-Я это понимаю, поэтому мои ре-
комендации носят общий характер. 
Пусть наши читатели выберут для 
себя что-то основное, самое важное 
и сделают это побыстрее. Сами ви-
дите, какие сейчас зимы – тёплые, 
влажные. Кто знает, может быть и 
декабрь будет не холодным? Так что 
время законсервировать свой уча-
сток и строительство на нём ещё 
есть. Действуйте!

ВАЖНО ЗНАТЬ

СЕМЬ РАЗ ОТМЕРЬ…

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото из сети Интернет

ИНТЕРЕСНО

Цифровой                
помощник на даче

-Перед тем, как уйти на зимний 
отдых (хотя я и зимой на 
участке бываю – тянет! да 
и проверить многое надо), 
стараюсь потрудиться по 
максимуму, чтобы всё убрать, 
почистить, положить на 
свои места, – рассказывает 
наш постоянный автор Вера 
Тихорецкая.

-Стараюсь еще раз осмотреть все 
свои посадки этого года и сфото-
графировать.  Давно поняла всю 
пользу цифровой техники и ком-
пьютера, работать на которых меня 
быстро обучил внук. Он всё очень 
понятно разъяснил, и я приня-
лась за дело. Эти фотографии мо-
гут оказать и другую пользу, ведь 
можно смотреть и сравнивать при-
росты и за месяц, и за годы, да и зи-
мой, в свободное время, можно чёт-
че представить и размеры, и цвет 
каждого цветка и листочка в раз-
ное время.  

Сейчас самое время подгото-
вить новые посадочные места или 
же создать задел под новую клум-
бу, куда в следующем году будут по-
купаться новые горшки и корешки, 
и кустики. А объективно предста-
вить себе потом размеры подготов-
ленной клумбы, лично я, никогда не 
могу. Вечно размеры клумбы расши-
ряются и раздвигаются в моём вос-
паленном покупками воображении. 

Постарайтесь сделать размеры 
клумбы такими, чтобы полоть было 
удобно и легко, и подойти к растени-
ям можно было свободно. Вообще-
то можно еще и сделать примитив-
ный чертежик, с размерами. Можно 
подняться на 2 этаж (если есть) и 
сделать пару фотографий сверху 
(если есть такая возможность). 

Вообще, цифровой фотоаппарат 
- отличное подспорье для садово-
да. У себя на компьютере я создала 
папки для разных нужд, есть пап-
ка «болезни», где лежат фотогра-
фии заболевших, и если удалось, то 
и вылеченных растений. Есть папка 
с цветами (лилии, розы и т.д.), папка 
с  деревьями,   и многое другое.

В каждую такую папку вклады-
ваю отдельную папочку за каждый 
прошедший год - и искать удобно, и 
сравнивать легко. И еще я сохраняю 
фотографии купленных цветов и 
цветов, взятых из Интернета, что-
бы, приехав с дачи, просто откры-
вать и сравнивать - ведь интересно, 
соответствует ли выросшее у тебя 
растение изначальной картинке. 

И общий снимок клумбы лишним 
не будет, а то я вот в этом году, за-
быв, сколько у меня свободного ме-
ста, высадила бедные лилии так, 
что часть оказалась между листья-
ми хост, а часть рядом с гейхерами. 
Всем цветам было неудобно, потому 
пришлось все пересаживать, а это 
лишняя работа, и причем, по соб-
ственной глупости-забывчивости. 

Да и зрительная память у меня 
(и у многих наверняка) явно луч-
ше, чем на названия. Иногда, толь-
ко по картинке и могу сказать, есть 
уже такое растение у меня в саду 
или нет. Понимаю, что так не долж-
но быть, но лучше запоминаю те же 
лилии только внешне, заучить сразу 
все названия мне не удается, толь-
ко постепенно, через год-другой. 
А за это время появляются новые 
красавицы, и опять меня выручает 
фотокаталог. 
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В рамках совместного 
проекта нашей газеты и 
Истринского педагогического 
колледжа (ИПК) мы вновь 
пригласили в редакцию 
преподавателя этого учебного 
заведения. В этом выпуске 
преподаватель педагогики 
Л.Г. Делекторская,  расскажет 
о том, как грамотно общаться 
с ребёнком, чтобы помочь ему 
в обучении, 
особенно на самых 
ранних порах. 

-Готовя ребёнка к школе, роди-
тели в первую очередь обращают 
внимание на то, читает ребенок 
или нет, как говорит, насколько 
логичны его рассуждения. Эти по-
казатели характеризуют степень 
развития левого полушария мозга. 
Для полноценного обучения ре-
бенка этого недостаточно. Правое 
полушарие создает базу для про-
явления эмоций, чувств, разви-
тия творческого воображения, аб-
страктного мышления. Правое 
полушарие помогает представить, 
смоделировать то, что ребенок на-
блюдать не может, но оно впослед-
ствии станет основой деятельно-

сти (изобразительной, трудовой, 
интеллектуальной).

Для того, чтобы ребёнок был 
успешен в деятельности, необхо-
димо сочетание его собственного 
опыта и умелого сопровождения 
со стороны взрослых. 

ДОВЕРИТЕЛЬНЫЙ ДИАЛОГ 
МЕЖДУ ВАМИ И ВАШИМ 

РЕБЁНКОМ
-В чем же проявляется 

это сопровождение, Людмила 
Григорьевна?

-В первую очередь, это создание 
стимулов, желания продолжать, со-
вершенствовать работу. Во вторую 
- это доверительный диалог между 
взрослым и ребенком, в результа-
те чего позиция взрослого стано-
вится понятной и находит отклик 
в сознании малыша.

Ребенок может понять и принять 
учителя в том случае, если дома 
научится чувствовать и понимать 
своих родителей, что может пред-
упредить возникновение напря-
женности, эмоциональных срывов 
в школе.

Для решения проблемы рассмо-
трим знакомую всем ситуацию. 

Известно, что один из любимых 
видов деятельности дошкольни-
ков - рисование. Чадо бежит к вам 
с очередным «шедевром», загля-
дывая в глаза, ждёт восторжен-
ных откликов. Вы понимаете, что 
эта «наскальная живопись» далека 
от совершенства, но обидеть ре-
бёнка критикой не можете. Выбор 
один: лгать! И не просто лгать, а 
вешать на лоб ребёнка ярлык «мо-
лодца», «настоящего художника». 
Много усилий со стороны роди-
телей это не требует: прикрепил 
«работу» на дверцу холодильника 
и все довольны…  Творческое раз-
витие в этом случае проявляется 
вяло.

-Ну а как же иначе? Каждая 
мама именно так и поступает…

-Я понимаю, но совершенно по-
другому разворачиваются собы-
тия, если родитель реагирует на 
рисунок следующим образом: 

-перечисляет то, что видит на 
рисунке (вот птица полетела, а это 
красивые цветы растут на поляне 
и т.д.);

-добавляет свои умозаключения 
(мне кажется, что за елкой видны 
заячьи уши);

-проявляет удивление по пово-
ду появления в рисунке фантасти-
ческих животных или предметов 
(обязательно предложить ребенку 
рассказать о них);

-обсуждает с ребенком процесс 
дальнейшего «совершенствова-
ния» рисунка  (в том случае, если 
ребенок сам сознается в своей 
неумелости);

-не выкидывает предыду-
щий рисунок, не сравнив его с 
последующим.

РАБОТА НАД ОШИБКАМИ
-Таким образом, оценивает-

ся не ребенок как личность, а ре-
зультат его деятельности, тем 
самым быстрее формируются до-

верительные, деловые отношения 
с родителями.

Можно ли это сопровождение 
использовать в других ситуациях? 
Да, конечно. Ведь оценивать прихо-
дится не только рисунки детей, но 
и их поступки. Ребёнок что-то на-
творил: порвал, испачкал, разбил… 

Не спешите «обласкать» его слова-
ми «неряха», «растяпа», «слон в по-
судной лавке». Можно разрядить 
эмоции  в другом направлении:

-расскажите ребенку, как вы рас-
строены тем, что произошло (по-
старайтесь сделать это искрен-
не). Он обязательно прореагирует, 
даже если на первых порах не по-
даст вида. Ваше огорчение должно 
касаться не ребёнка, а того пред-
мета, к которому он «приложил 
руки»;

-спросите ребенка: «Что же те-
перь делать, как «ликвидировать 
аварию»? 

-организуйте совместную ра-
боту, по ходу которой перестань-
те ворчать, сетовать на нерадивого 
ребенка. Лучше всего помочь ему 
быстрей справиться с заданием;

- не забудьте в итоге объявить: 
«Какие мы молодцы, быстро спра-
вились, только надо стараться 
больше этого не делать!»

Если вы не поленитесь систем-
но использовать данные приёмы 
сопровождения, то постепенно 
сформируете у ребенка осознан-
ное отношение к своим действиям 
и к действиям взрослых.

Беседовал Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото из архива ИПК 

и сети Интернет

ПСИХОЛОГИЯ

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ РЕБЁНОК ВАС ПОНИМАЛ…

В день празднования Дня милиции 
10 ноября в Георгиевском храме 
Дедовска состоялся традиционный 
молебен о здравии сотрудников 
правоохранительных  органов, которое 
совершил благочинный церквей 
Истринского округа протоиерей 
Димитрий Подорванов 
в сослужении 
клириков храма. 

По окончании богослужения духовен-
ство отправилось в Дедовское городское 
отделение милиции, где состоялась встре-
ча с руководителями отделения. В дар со 
словами поздравления начальнику отде-
ления милиции подполковнику Юрию 
Калуцкому была преподнесена икона свя-
того Георгия Победоносца и памятный по-
дарок. Завершилась встреча праздничным 
чаепитием, за которым обсуждались планы 
дальнейшего сотрудничества. 

* * *
В этот же день настоятель храма Жен-

Мироносиц священник Анатолий Игнашов 
посетил местное Управление Внутренних 
дел, где поздравил со знаменательным 
днем сотрудников управления в лице на-
чальника полковника милиции Александра 
Снигирева   и преподнес Казанскую икону 
Божией Матери.

* * *
Недавно настоятель храма 

Крестовоздвижения села Дарна протоиерей 
Константин Волков был приглашен в 1-ый 
спецполк ДПС (Северный) на плановое сове-
щание, где была организована встреча с внеш-
татными сотрудниками ГИБДД Московской 
области, приуроченная к 92-ой годовщине об-
разования Российской милиции.

Отец Константин, ответственный в 
Истринском районе за работу с правоохрани-
тельными учреждениями и окормляющий слу-
жащих  спецполка, рассказал сотрудникам 
ГИБДД о совместной работе с личным составом, 
детьми-сиротами и семьями погибших сотруд-
ников. В канун праздника Дня милиции священ-
нослужитель поздравил всех присутствующих с 
их профессиональным праздником и пожелал 
им успехов в их нелегкой и почетной службе.

* * *
Также в день празднования  иконы Божией 

Матери «Всех скорбящих Радость» настоятель 
храма Крестовоздвижения села Дарна про-
тоиерей Константин Волков посетил Центр 
восстановительной терапии для воинов-
интернационалистов «Русь» в городе  Рузе в 
день торжественного мероприятия,  посвящен-
ного 23-летию образования этого санаторного 
комплекса. 

Отец Константин поздравил директора 
Центра С.Н. Бризецкого и возглавляемый им 

коллектив с праздничным событием, пожелал 
всем крепкой веры  и Божьей помощи в их не-
легкой и благородной работе с вдовами  погиб-
ших воинов и инвалидами локальных войн и  
подарил им от храма духовную православную 
литературу. 

Праздник продолжился концертом и брат-
ской трапезой, заботливо приготовленной для 
всех присутствующих гостей администрацией 

пансионата. Во время встречи желающие смог-
ли пообщаться со священником.  

* * *
На днях настоятель Серафимовской церк-

ви пос. Снегири священник Владимир 
Балабанников принял участие в праздничных 
мероприятиях, проводившихся по случаю 40-
летия детского сада № 28 городского поселе-
ния Снегири. Два года назад детский сад был 
освящен и регулярно ко всем праздникам ребя-
та получают подарки от прихода. Праздничные 
мероприятия начались творческим отчетом де-
тей и педагогического коллектива сада. Затем 
с поздравительным словом ко всем присут-
ствующим обратился священник Владимир 
Балабанников. Он поздравил коллектив, детей и 
их родителей с юбилеем сада. В подарок от при-
хода Серафимовской церкви была преподнесе-
на икона преподобного Серафима Саровского 
и большой профессиональный пылесос. Кроме 
того, отец Владимир выступил с инициативой 
о ежегодном проведении на территории город-
ского поселения Снегири в первую субботу сен-
тября Дня детского сада. Присутствовавшие на 
этом мероприятии глава городского поселения 
Снегири Валерий Решетин, председатель Совета 
Депутатов Фёдор Лукшин и все остальные под-
держали проведение такого мероприятия.

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
по материалам, 

предоставленным Благочинием

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

Праздник продолжился концертом и братской трапезой
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            Здравствуйте !    После  
       службы  в  армии   я 

устроился на работу поваром. 
Работать приходилось по пят-
надцать часов на ногах,что 
привело к варикозному расши-
рению вен. Врачи  сказали,что 
необходимо   делать операцию 
т.к  болезнь  очень сильно про-
грессировала. Я узнал про ваш 
натуральный продукт баль-
зам «Промёд». Использовал  4 
баночки вовнутрь и наружно, 
ушла отёчность ног, вены умен-
шились,  прошли боли. Я отка-
зался от операции.Очень хо-
рошее средство! Спасибо вам 
огромное! 

Беседовский В.В.,

г.Одинцово,

Московская обл.

                 Половину своей трудовой  
                 деятельности  я  прорабо
            тала  на  заводе штампов-

щицей деталей. Работа не из лёгких, 
целый день на ногах, шум, нервная 
нагрузка. По мере течения  жизни я 
стала чувствовать ухудшение здоро-
вья, появились лёгкие боли в суста-
вах, недомогание, что  со временем  
перешло  в  хронический полиар-
трит, стенокардию, гипертонию. Эти 
болезни  мучают меня уже более 10 
лет. После  использования 4 бано-
чек бальзама  вовнутрь и наружно, 
уменьшились боли  в суставах, нор-
мализовалась  работа сердца, давле-
ние   выровнялось.  Большое спасибо 
за помощь!

Вольцева А.И.,  

г. Москва ЮВАО

            У меня низкий  иммунитет, 
            вследствие  чего  часто 
         болела заболеваниями верх-

них дыхательных путей  (О.Р.З.). Так 
как я работала в детской библиоте-
ке, контакт с больными детьми часто 
приводил к заболеваниям. Узнавши 
про бальзам “Промед”решила его 
приобрести и  уже через некоторое 
время я ощутила, что стала чувство-
вать себя бодрее, также стала баль-
зам использовать как косметиче-
ское средство и результат на лицо! 
Спасибо!

Сазона Н.П.,

г.Дедовск,Московская обл.  

           Совсем недавно у нас слу-
            чился пожар. 72% моего 
         тела было в ожогах и волды-

рях. Перенесла 2 операции по пере-
садке кожи. Никому не пожелаю того, 
что перенесла сама. Было ужасно и 
непереносимо больно. Но я спра-
вилась, и помог мне чудо-бальзам 
«Промёд». Принимала как внутрь, 
так и наружно несколько месяцев. 
Спина зажила, прошли волдыри, со-
стояние кожи стало значительно 
лучше. Остались небольшие шра-
мы, но по сравнению с тем, что было, 
это просто волшебство. Спасибо вам 
большое!

Полякова М., г. Полесск,

Калининградская обл.

                  Уже  как  около 30 лет у 
               меня  варикозное  разши-
        рение вен, вследствие чего 

отечность ног и боль,не давали 
мне покоя,ноги были как чугунные.
Бальзам “Промед”мне посоветова-
ла соседка,послушав её, применяла 
бальзам во внутрь и наружно.Сейчас 
я достигла того,что отечность с ног 
сошла,суставы стали значительно  
меньше беспокоить,но на достигну-
том я не останавливаюсь!Спасибо 
Вам!

Семёнов В.М.,

г.Наро-Фоминск,

Московскаяобл.

            Я медицинский работник на 

        пенсии. Отработала 25 лет в 

рентгенкабинете. Заработала себе 

массу заболеваний: ишемическую 

болезнь сердца, панкреатит. Самая 

большая проблема была с ногами, 

полиартрит не давал мне покоя, я не 

могла передвигаться без костылей, 

очень сильно болели колени, мучил 

остеохондроз. После трёх баночек 

«Промёда» моё состояние настолько 

улучшилось, что могу даже ходить 

без костылей.

Малеева М.П.,

Г. Великий Новгород

          Меня очень давно беспокоят 
           боли в суставах ног, возмож
          но это- артроз. К врачам не хо-

дила.Все чаще  испытывала боль в  су-
ставах и окружающих тканях,а также 
их постоянно сводило судорогой,из-
за этого я не спала по ночам.До 
того,как попробовала бальзам, я 
применяла различные мази  и все-
возможные препараты,но боли про-
падали  лишь на некоторое время.
Узнав из газеты “Красное знамя” про 
Бальзам  “Промед”, я   решила приоб-
рести.После применения бальзама 
ощутила такие улучшения:ноги ста-
ло меньше сводить судорогой,спать 
стала намного крепче. Чувствую 
себя намного лучше! Спасибо ВАМ 
огромное!!!!!      

Лахина М.А.,г.Руза,
Московская область

              В силу своего возраста у 
              меня повышенное артери-
           альное  давление, которое 

достигало 160/90,вследствие чего 
общее недомогание, головные боли.
Узнав из газеты о бальзаме “Промед”, 
решила взять себе на пробу.После 
приема бальзама, давление стаби-
лизировалось до 140/85,за счет это-
го уменьшились головные боли и 
головокружения.Чувствую себя на-
много лучше,спасибо!

Титова Г.М.,

г.Клин,Московская область

           Пару месяцев назад упала на 
           улице, очень сильно повреди-
       ла ноги, ходить не могла, испы-

тывала просто жуткие, нестерпимые 
боли. Каждый день на протяжении 7 
лет пила таблетки. Может быть из-за 
этого перенесла инсульт, парализова-
ло лицо, руки. Про целебные свойства 
мёда знаю давно, вот и решила про-
пить бальзам «Промёд». Принимала 
его 3 раза в день на протяжении меся-
ца. И вот результаты: мои жуткие боли 
исчезли, таблетки сейчас вообще не 
пью. Кстати, ещё у меня сахарный диа-
бет. При приёме бальзама сахар с 15,5 
уменьшился до 7,1 единицы. Дёсны 
укрепились, раньше все зубы ходуном 
ходили. Лицо стало постепенно прихо-
дить в нормальное состояние, после 
инсульта его очень перекосило. Это 
чудо, а не бальзам, всем его рекомен-
дую, если хотите долго жить.

Фёдорова Э.И., г. Печоры,

Псковская область

           Я очень скептически относи-
            лась  к бальзаму “Промёд”,
            но до того момента, пока не 

начала им пользоваться. Год назад я 
переболела гриппом и впоследствии 
он мне дал осложнение на органы 
дыхания,и так у меня стала разви-
ваться АСТМА. Приступы доходили 
до 10-12 раз в неделю.Но с помощью 
бальзама “Промед”я стала жить пол-
ноценной  жизнью, которая была у 
меня раньше! Приступы вообще пе-
рестали беспокоить, кашель значи-
тельно  уменьшился,  восстановился 
голос!Я очень довольна результата-
ми!!! Огромное ВАМ спасибо!

Боброва Р.Д.,

г.Озеры,Московская область

            С 1984 года страдаю ки-
             стой гайморовой пазухи. 
        Столько лекарств принима-

ла, но ничего не помогало. Увидела 
в газете статью о том, что есть такой 
бальзам «Промёд», который от всех 
болезней избавляет. С трудом, ко-
нечно, верила во всё это, но реши-
ла для себя, что попробовать всё-
таки надо. Купила 2 баночки, начала 
пить. После нескольких приёмов из 
носа пошли выделения. Побежала 
скорее в больницу. Врач сказал, что 
опухоль стала рассасываться, и что-
бы я ни в коем случае не прекращала 
пить «Промёд». Еще у меня хрониче-
ский бронхит, заметила, что благода-
ря бальзаму стала меньше кашлять. 
Спасибо вам большое!

Кирсанова В.М., 

г. Псков

            Мне уже 89 лет. В моём 

            возрасте я собрала уже 

      целый «букет» заболеваний. 

Тяжело передвигаться, зрение уже 

не то, плохой сон и.т.д. Услышала от 

людей о бальзаме «Промёд», взя-

ла для пробы 4 баночки. Уже  по-

сле минимального курса улучшил-

ся сон и общее состояние здоровья. 

Продолжаю использовать бальзам, 

моей благодарности  нет  предела.

Ильина В.А., 

г. Москва   ЗАО

               Бальзам «Промёд» счи-
             таю  очень хорошим и эф-

фективным средством при раз-
личных заболеваниях  желудочно-
кишечного тракта. У меня 
панкреатит, с этой болезнью я уже 
борюсь более двух лет. После ис-
пользования бальзама «Промёд» у 
меня нормализовалась работа под-
желудочной железы.  Чувствую себя 
отлично!

Самохина З.А.,   

г. Москва     СЗАО

              Я труженик  тыла, в 1943      
             году,работала в сельскохозяй-
        ственной отрасли в Рязанской 

области. У меня уже очень давно забо-
левание глаз,а именно- катаракта глаз. 
С каждым днем я чувствовала себя все 
хуже и хуже, особенно после стрес-
сов.Бальзам “Промед”был для меня 
последней надеждой,принимала его 
исключительно вовнутрь,после чего 
стала чувствовать себя значительно 
лучше,перестала нервничать по любо-
му поводу!  Очень Благодарна Вам!

Дашкова О.М.,
г.Балашиха,Московская область

26 ноября
Выставка-продажа бальзама «Промёд», 

а также подробная консультация по его применению 
будет проходить по адресу:

с 11:00 до 12:00 –Центр Досуга «Мир» ул.Ленина 12
Профилактический курс-2 упаковки.
При хронических заболеваниях -4 упаковки.
Вес упаковки-120г. 
Цена одной упаковки-500руб.
Инвалидам и пенсионерам скидка-10%.
Количество продукции ограничено. 
При почтовых заказах скидка не действует. 
Почтовые расходы 10%.
Минимальный заказ 2 упаковки. Не является лекарственным средством.
Перед применением проконсультируйтесь с врачом. 
Товар сертифицирован.

Телефон службы курьерской доставки по  
г. Москве (495)799-45-70

Почтовые заказы и письма принимаются
 по тел. (495)504-85-70 или по адресу:

125367 г. Москва ООО «СВК - Групп» а/я 21



40 Истринские Вести

20 ноября  2009 года

№ 46 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА
Истринские Вести

РАЙОННАЯ ГАЗЕТА
МОСКОВСКОЙ

ОБЛАСТИ

Главный редактор
С.С. ПОСТНИКОВ

Зам. главного редактора
Р.Ю.  СОКОЛОВ

т. 4-51-68
Е.А. КАПРАЛОВА

т. 4-58-78

Ответственный секретарь
И.Е. ОГОРОДНОВА

4-58-78

Зав. отделом общественно-
политической жизни 

Н.И. КУЛИКОВА

Корреспонденты
В.П. САЯПИН

т. 4-51-68
М.В. РЫЧЕНКОВА,
О.М. ИСТОМИНА,
Е.А. СОЛДАТОВА

т. 4-58-78

Корректор
Л.В. ДЕРБУШЕВА

т. 4-54-01

Бухгалтерия
О.С. БЕРЕЗУЦКАЯ

т. 4-65-88

Реклама и объявления
О.А. РОГАЧЁВА 

т. 4-63-60
Email: reklama_iv@mail.ru

Верстка и дизайн
Т.А. БОРИСОВА

М.В. ТОЛМАЧЕВА
т. 4-90-66

Дизайн макета
Д.П. ТОЛСТОЧЕНКО

АДРЕС ДЛЯ 
КОРРЕСПОНДЕНЦИИ:

143500, 
Московская область,

г. Истра, ул. Ленина, д.72.
Сайт газеты: www.istravest.ru

Официальный сайт ГУ МО  
«Истринское информагентство» 

 http://ia-istr.mosoblonline.ru/

Редакция не располагает воз-
можностями вести частную пе-
реписку, давать юридические 
консультации и выступать хо-
датаем в официальных учреж-
дениях, а также рецензировать 
и возвращать не заказанные ею 
материалы. За содержание ре-
кламных материалов редак-
ция ответственности не несет. 
Материалы, отмеченные знач-
ком ®, публикуются на пра-
вах рекламы. Мнение редакции 
может не совпадать с мнением 
авторов. Авторы несут ответ-
ственность за содержание опу-
бликованных материалов.

СОУЧРЕДИТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
Государственное 

учреждение Московской 
области «Информационное 

агентство Истринского района 
Моcковской области»; 

Администрация Истринского 
муниципального района 

Московской области

Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной 
службы по надзору за соблюде-
нием законодательства в сфе-
ре массовых коммуникаций и 
охране культурного наследия по 
Центральному Федеральному 
округу 31.10.2006г.    
Регистрационный номер ПИ 
№ФС1-51192. Печать офсетная. 
Объем 8 усл. печатных листов 

ИЗДАТЕЛЬ:
Государственное 

учреждение Московской 
области «Информационное 

агентство Истринского района 
Московской области»

Отпечатано в филиале 
ОАО «ПФОП» «Волоколамская 
типография», г. Волоколамск,

ул.Парковая, д.9.

Подписной индекс
24360 - для физических лиц

00536  - для юридических лиц

Срок подписания номера 
в печать 19.11.2009 г. в 12.30

Номер подписан в печать
19.11.2009 г. в 12.30

Заказ №3789
Тираж 5497 экз. 

Газета выходит по пятницам
Цена свободная

расположенной   по адресу: г. Истра,  ул. Ленина, д. 72,  
можно оформить подписку   

без доставки  на «Истринские Вести».  
Стоимость подписки на один месяц: 

15 руб. 00 коп.

Составитель 
Дмитрий 

БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка  Ларисы 

КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: 1. Гопак. 5. Такса. 8. Аудитор. 10. 
Канонир. 11. Еврипид. 12. Классик. 14. «Лес». 15. Алебарда. 18. 
Средство. 21. Аристид. 22. Левко. 24. Люнет. 26. Фразеология. 
27. Турне. 28. «Налим». 29. Антонов. 31. Красавка. 34. Вокализм. 
37. Октябрь. 40. Диаметр. 41. Теорема. 42. Долгота. 43. Антей. 
44. Товар.

 По вертикали:  1. Глагол. 2. Прораб. 3. Идеал. 4. Штосс. 
6. Кризис. 7.Азимов. 8. Аркада. 9. Рекорд. 13. Сейсмология. 
15. «Атлетик». 16. Апофема. 17. Аризона. 18. Симонов. 19. 
Делянка. 20. Оптимум. 23. Варна. 25. Нелли. 29. Аккорд. 30. 
Вольта. 32. «Родина». 33. Саммит. 35. Лавров. 36. Зуммер. 
39. Таль. 39. Бром. 

ОТВЕТЫ  к 
кроссворду, 

опубликованному 
в № 45

В редакции газеты 
«Истринские Вести»   
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кинофильм, музыкальная комедия И. 
Пырьева. 9. Декабрист, полковник, участник Отечественной войны 1812 
г. 10. Соотношение между денежными единицами различных стран. 14. 
Сорт глины для выделки посуды. 15. Отечественный конструктор ору-
жия. 18. Единица силы. 20. Актер, исполнитель главной роли в филь-
ме «Деревенский детектив». 22. Автор слов к песне «Бьется в тесной пе-
чурке огонь...». 24. Разветвления дыхательного горла. 25. Государство в 
Центральной Америке. 26. Нота. 27. Постель, ложе. (стар.). 28. «Ум хоро-
шо, а ... лучше» (посл.). 29. Русский живописец. 31. Затонувший остров, 
о котором в одной из песен поет Ф. Киркоров. 33. Стихотворение М. 
Лермонтова. 34. Возлюбленный Афродиты в греческой мифологии. 35. 
Рассказ А. Чехова. 38. Первая столица Японии. 39. Взаимодействие в ра-
боте. 40. Математик и астроном XV в., автор труда «Ключ арифметики». 
43. Высокомолекулярное химическое соединение. 44. Роман А. Дюма. 
46. Итальянский композитор, автор опер «Паяцы», «Богема».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Воинское подразделение. 3. Технический при-
ем в изобразительном искусстве. 4. Немецкий физик. 5. Автор романа 
«Вечный зов». 6. Опера Ж. Массне. 7. Месяц года. 8. Отрезок, соединя-
ющий вершину треугольника с серединой противоположной сторо-
ны. 11. Преподаватель, оказывающий дополнительную помощь уча-
щимся в усвоении предмета. 12. Единица давления. 13. Писатель, автор 
исторического романа «Сожженная Москва». 16. Двухкорпусное судно. 
17. Героика, подъем, пафос борьбы и свершений. 19. Мастер, изготови-
тель деревянных бочек, кадок, лоханок. 21. Показная удаль. 23. Автор 
романа «Одиночество». 24. Основатель одной из мировых религий. 30. 
Отечественный математик. 32. Резной камень с углубленным изобра-
жением. 35. Стиль в европейском искусстве в XIX-XX вв. 36. «Не имей ... 
рублей, а имей ... друзей» (посл.). 37. Голландский мыслитель XVII в. 41. 
Знак препинания. 42. Цифровая отметка для оценки успеваемости и 
поведения. 45. Танцевальный шаг.

ОПРОС НЕДЕЛИ

Мария Пахотина, 14 лет, школьница:
— Закончились осенние каникулы, которые 

в этом году затянулись из-за карантина в шко-
лах. Но, если быть откровенной, то никто из 
учащихся по этому поводу не переживал, на-
оборот, все были только рады гулять на неде-
лю дольше. Правда, по некоторым предметам 
приходится нагонять из-за упущенного вре-
мени и выполнять домашнее задание в двой-
ном объеме. Некоторые учителя весело заяв-
ляют, мол, что-то заотдыхались вы, товарищи, 
пора вплотную поработать.

Игорь Милованов, 27 лет, агротехник:
— Моя сестра решила отпраздновать свой 

день рождения в сауне, как говорится, в кругу 
близких друзей. А я хочу пригласить с собой 
девушку, но проблема в том, что мы только не-
давно начали встречаться и боюсь, что она не 
готова посетить такой праздник. Во-первых, 
много незнакомых людей, во-вторых, обста-
новка уж слишком интимная. Вот и не знаю, 
что делать: с одной стороны, сестра обидится, 
если я не приду, а с другой - оставлять в одино-
честве любимую девушку не хочется.

Елена Мадыгулова, 34 года, дизайнер:
— На днях присмотрела себе в бутике сим-

патичное пальто, ни у кого такое не видела и 
думаю, что оно прекрасно мне пойдет. Но сто-
ит эта красота половину моей зарплаты, кото-
рую я еще даже не получила. Зная свой харак-
тер, я готова долго страдать и жалеть денег, но 
в итоге куплю понравившуюся вещь. Но если 
её купят раньше меня, то я стану жалеть, что 
вовремя не решилась на покупку. Вот такой 
вот склад характера. Решено! С зарплатой я 
сразу же направлюсь в магазин.

Олеся ИСТОМИНА

Дети – самое главное и самое  
святое на земле – в настоящее 
время, к сожалению, 
продолжают подвергаться 
насилию, а многие из них 
даже в развитых странах 
не имеют доступа к 
элементарным вещам – учёбе 
и отдыху, например. 

«Конвенция ООН о правах ре-
бёнка» — международный пра-
вовой документ, определяющий 
права детей на образование, поль-
зование достижениями куль-
туры, правом на отдых и до-
суг и оказание иных услуг детям 
государствами-членами ООН. 

Одним из первых шагов 
Генеральной Ассамблеи ООН по 
защите прав детей было образо-
вание в 1946 году Детского фонда 
ООН (ЮНИСЕФ). Через два года, в 
1948 году, Генеральной Ассамблеей 
была принята Всеобщая деклара-
ция прав человека. В её положени-
ях и положениях Международных 
пактов 1966 года, касающихся 
прав человека, признается, что 
дети являются объектом особой 
защиты.

К 20-летию принятия 
Декларации прав ребёнка 
ООН провозгласила 1979 год 
Международным годом ребён-

ка. Польша предложила в 1978 
году рассмотреть в Комиссии по 
правам человека ООН проект 
Конвенции,  работа над текстом 
проекта Конвенции велась десять 
лет и завершилась в 1989 году.  

Конвенцию от имени СССР 
подписал министр иностран-
ных дел СССР Э. А. Шеварднадзе.  
Конвенция принята резолюци-
ей 44/25 Генеральной Ассамблеи 
ООН от 20 ноября 1989 года, 26 
января 1990 года началось под-
писание Конвенции. Конвенция 
вступила в силу 2 сентября 
1990 года после ратификации 

ее двадцатью государствами. На 
Венской конференции по пра-
вам человека в 1993 году было 
принято решение добиться того, 
чтобы к 1995 году Конвенция 
стала универсальной для всех 
государств.

В настоящий момент 193 стра-
ны либо подписали этот доку-
мент, либо стали участниками 
Конвенции в результате ратифи-
кации или присоединения к ней.  

СССР ратифицировал дан-
ную Конвенцию (дата ратифика-
ции Верховным Советом СССР 13 
июня 1990 года), и она вступила в 
силу для Российской Федерации 
15 сентября 1990 года. После ра-
тификации тем или иным госу-
дарством Конвенция приобретает 
на его территории статус закона.
Документ состоит из 54 статей, 
детализирующих индивидуаль-
ные права юных граждан в воз-
расте от рождения до 18 лет на 
полное развитие своих возмож-
ностей в условиях, свободных от 
голода и нужды, жестокости, экс-
плуатации и других форм злоу-
потреблений.  В 1996 году по ини-
циативе Франции день принятия 
Генеральной Ассамблеей ООН 
текста Конвенции было решено 
ежегодно 20 ноября отмечать как 
День прав ребенка.

МИЛОСЕРДИЕ

ДЕНЬ ПРАВ РЕБЁНКА          
ОТМЕЧАЕТСЯ 20 НОЯБРЯ


